SWIiSS 5 o° ’
unihockey v+’

Schiedsrichter
Vorbereitung Reglementsprufung

Fragenkatalog

mit Antworten Deutsch

Ausgabe 2018

swiss unihockey Tel. +41 (0)31 330 24 44
Haus des Sports Fax +41 (0)31 330 24 49
Talgut-Zentrum 27 info@swissunihockey.ch
CH-3063 lttigen bei Bern www.swissunihockey.ch



unihockey -,

3

SWisSsS ,; .

-’

Fir jede Frage gilt:

« Lies die Frage genau durch, bevor Du Dich entscheidest!

« Lass Dich bei der Beantwortung der Frage nicht von Deinen Intuitionen leiten, sondern entscheide aufgrund der gultigen
Spielregeln, Interpretationen, Weisungen und Verhaltensstandards!

« Samtliche Informationen zur Beantwortung der Frage sind in der Frage selber enthalten. Die Frage steht in keinem
Zusammenhang mit einer anderen Frage.

« Von den drei moglichen Antworten sind eine oder zwei Antworten richtig.

« Der UHC Ahorn ist Organisator und gleichzeitig Heimteam. Der UHC Benefiz ist Gastteam.

 Das Spiel ist ein Einzelspiel, die Spielzeit dauert 3 mal 20 Minuten (effektiv gemessen).

« Wenn nicht speziell erwéhnt, findet die Vorteilregel keine Anwendung; nach einem Vergehen wird das Spiel jeweils direkt
unterbrochen.

* Zeit: 30 Minuten

« Die Fragen die mit ** gekennzeichnet sind, sind Fragen fiir Neu-Schiedsrichter Kandidaten.

Der Torhiter des UHC Ahorn befindet sich ausserhalb des Torraums und spielt den Ball mit dem Fuss in seinen Torraum.
Daraufhin eilt er in seinen Torraum zurtick, nimmt den Ball in die Hand und wirft diesen einem Mitspieler zu. Wie
entscheidest Du?

Ich entscheide auf Freischlag fir den UHC Benefiz am Ort des Vergehens (unter Einhaltung des reglementarisch
vorgeschriebenen Abstandes zum Schutzraum).

Ich lasse weiterspielen, da kein Vergehen vorliegt.
Ich entscheide auf Strafstoss fur den UHC Benefiz.

Die Mannschaften UHC Ahorn und UHC Benefiz wollen beide mit dunkelblauen Leibchen gegeneinander antreten. Wie
entscheidest Du?

Der UHC Ahorn als Heimteam muss die Leibchen wechseln.

Ich lose mit einer Miinze aus, welches der beiden Teams die Leibchen wechseln muss.

Der UHC Benefiz als Auswartsteam muss die Leibchen wechseln.

Vor Spielbeginn: Wer entscheidet, in welcher Spielfeldhélfte die Teams beginnen?

Der Captain des UHC Ahorn entscheidet, in welcher Spielfeldhélfte sein Team beginnt.
Der Captain des UHC Benefiz entscheidet, in welcher Spielfeldhélfte sein Team beginnt.

Die Captains einigen sich grundsétzlich selbst. Kommt keine Einigung zustande, wird die Spielfeldseite per Minzwurf ausgelost:
Der Gewinner beim Munzwurf darf die Spielfeldhalfte aussuchen.

Der Spieler Nr. 8 des UHC Benefiz lenkt den Ball absichtlich mit dem Fuss ins gegnerische Tor ab. Wie entscheidest Du?

Ich annuliere den Torerfolg und spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 8 aus. Anschliessend wird das Spiel mit
einem Freischlag fur den UHC Ahorn fortgesetzt.

Ich annuliere den Torerfolg. Anschliessend wird das Spiel mit einem Freischlag fir den UHC Ahorn fortgesetzt.

Ich annuliere den Torerfolg. Anschliessend wird das Spiel mit einem Bully am nachstgelegenen Bullypunkt fortgesetzt.
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5 Du sprichst eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 13 des UHC Benefiz aus. Grund: Absichtliches Handspiel. Als
Du die Strafe beim Spielsekretariat meldest, stellst Du fest, dass der Spieler Nr. 13 auf dem Spielbericht als Nr. 23
aufgefihrt ist. Wie entscheidest Du?

a Ich spreche eine zusatzliche Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 13 aus und lasse den falschen Eintrag auf dem Spielbericht
korrigieren. Beide Zweiminutenstrafen missen vom Spieler Nr. 13 abgesessen werden. Somit wird die zweite Zweiminutenstrafe
erst dann gemessen, wenn die erste Zweiminutenstrafe abgelaufen ist. Auf dem Feld stehen wahrend dieser Zeit 5 Spieler
(GROSSFELD)/ 3 Spieler (KLEINFELD) des UHC Benefiz.

b Ich spreche eine zuséatzliche Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 13 aus und lasse den falschen Eintrag auf dem Spielbericht
korrigieren. Die zweite Zweiminutenstrafe muss von einem noch anderen, durch den Captain bestimmten, Spieler des UHC
Benefiz abgesessen werden. Somit befinden sich 2 Spieler des UHC Benefiz auf der Strafbank, und ihre Strafen werden
gleichzeitig (GROSSFELD) / hintereinander (KLEINFELD) gemessen. Auf dem Feld stehen wahrend dieser Zeit 4 Spieler
(GROSSFELD) / 3 Spieler (KLEINFELD) des UHC Benefiz.

¢ Ich spreche keine zusétzliche Strafe gegen den Spieler Nr. 13 aus und lasse den falschen Eintrag auf dem Spielbericht korrigieren.
Die Zweiminutenstrafe wegen Handspiel wird unmittelbar gemessen. Auf dem Feld stehen wahrend dieser Zeit 5 Spieler
(GROSSFELD) / 3 Spieler (KLEINFELD) des UHC Benefiz.

6 Der Spieler Nr. 25 des UHC Ahorn lasst unabsichtlich seinen Stock fallen. Um in Ballbesitz zu bleiben, steht er fur zwei
Sekunden auf den Ball (ohne diesen zu zerdriicken). Dann hebt er seinen Stock wieder auf und spielt weiter. Wie
entscheidest Du?

a Ich lasse weiterspielen, da kein Vergehen vorliegt.

b Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 25 aus. Anschliessend wird das Spiel mit einem Freischlag fur den UHC
Benefiz fortgesetzt.

¢ Ich entscheide auf Freischlag fur den UHC Benefiz.

7 Der Torhiter des UHC Ahorn mdchte in kurzen Hosen und mit Knieschonern spielen. Wie entscheidest Du?

a Ich erlaube es. Torhiter durfen kurze Hosen und Knieschoner tragen.
b Ich erlaube es nicht. Torhuter durfen keine Knieschoner tragen.
¢ Ich erlaube es nicht. Torhlter dirfen keine kurzen Hosen tragen.

8 Miussen die Torhuterleibchen mit Nummern versehen sein, oder genugt es, wenn sie sich klar von den
Feldspielerleibchen unterscheiden?
Nur die Feldspielerleibchen mussen mit Nummern versehen sein, die Torhlterleibchen nicht.

b Auch die Torhiterleibchen missen mit Nummern versehen sein. Die jeweilige Nummer muss sowohl auf der Vorderseite als auch
auf der Riickseite des Torhiterleibchens angebracht sein.

¢ Auch die Torhiterleibchen missen mit Nummern versehen sein. Die jeweilige Nummer muss nur auf der Rickseite des
Torhuterleibchens angebracht sein.

9 Darf ein Feldspieler die Nummer 1 tragen?

a Ja.
b Ja, falls der Torhuter eine andere Nummer (zwischen 2 und 99) tragt.
¢ Nein. Nur ein Torhuter darf die Nummer 1 tragen.

10 Der Spieler Nr. 22 des UHC Ahorn verliert bei einem Dribbling den linken Schuh. Er spielt weiter und schiesst ein Tor. Wie
entscheidest Du?

a Ich anerkenne den Torerfolg.

b Ich annuliere den Torerfolg.

¢ Ich annuliere den Torerfolg und spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 22 aus.

11 Strafstoss fir den UHC Ahorn. Vor der Ausfiihrung des Strafstosses mochte der UHC Benefiz seinen Torhuter durch
einen Feldspieler ersetzen, da der Feldspieler angeblich besser sei bei Strafstéssen als der Torhiter. Wie entscheidest
Du?

a Ich erlaube es, da kein Vergehen vorliegt.

b Ich erlaube es nicht.

¢ Ich erlaube es, falls der Captain des UHC Ahorn zustimmt.
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12** Der Torhlter muss wahrend des Spieles auf dem Spielfeld einen Kopfschutz tragen. Darf dieser Kopfschutz auf

13**

14

15

16**

17

18

irgendeine Weise abgeandert werden?

Ja. Abanderungen des Kopfschutzes sind erlaubt, wenn die Abwehrflache des Torhiiters dadurch nicht vergrossert wird.
Nein. Der Kopfschutz darf unter keinen Umstanden abgeandert werden.

Ja. Der Kopfschutz darf in den Vereins- oder den Bekleidungsfarben bemalt werden. Alle anderen Ab&nderungen jedoch sind
verboten.

Beurteile die folgende Aussage auf ihre Richtigkeit: "Die Ausrustung des Torhuters darf nur den Zweck haben, den
Korper zu schitzen. Sie darf keine Teile enthalten, deren Zweck das Abdecken des Tores ist."
Diese Aussage ist richtig.

Diese Aussage ist falsch. Der Torhiter darf Ausriistungsgegenstande tragen, welche die Abwehrflache um maximal 15 cm
vergréssern.

Die Aussage ist falsch. Der Torhiiter darf Schienbein-, Knie- und Ellenbogenschoner auch dann tragen, wenn ihr Zweck das
Abdecken des Tores ist.

Beurteile die folgende Aussage auf ihre Richtigkeit: "Der Einsatz von Gleitmitteln (z.B. Silikonsprays) ist grundsatzlich
verboten."
Diese Aussage ist richtig. Das Reglement verbietet den Einsatz von Haft- und Gleitmitteln generell.

Diese Aussage ist falsch. Gleitmittel durfen verwendet werden, falls die lokalen Vorschriften des Hallenvermieters dies nicht
verbieten.

Diese Aussage ist falsch. Die Torhuter dirfen Gleitmittel verwenden.

Ein Verteidiger des UHC Benefiz spielt einen hohen Pass in Richtung gegnerisches Tor. Der Torhuter des UHC Ahorn
rennt aus seinem Torraum heraus, stoppt - ausserhalb seines Torraumes stehend - den heranfliegenden Ball mit der
Brust und kickt ihn dann mit dem Fuss weg. Wie entscheidest Du?

Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Torhuter des UHC Ahorn aus.

Ich entscheide auf Freischlag fur den UHC Benefiz am Ort, wo der Torhiter den Ball weggekickt hat.

Ich lasse weiterspielen, da kein Vergehen vorliegt.

Der Spieler Nr. 14 des UHC Ahorn stoppt den Ball mit dem Oberschenkel und legt ihn sich dann mit dem Fuss vor. Wie
entscheidest Du?

Ich lasse weiterspielen, da kein Vergehen vorliegt.

Ich entscheide auf Freischlag fur den UHC Benefiz am Ort, wo der Ball mit dem Fuss gekickt wurde.

Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 14 aus.

Wahrend des Spiels bemerkst Du, dass der Captain des UHC Ahorn keine Armbinde tragt. Wie entscheidest Du?

Ich fordere den Captain auf, sofort eine klar sichtbare Armbinde anzuziehen. Falls er dieser Aufforderung nicht nachkommt,
spreche ich eine Zweiminutenstrafe gegen ihn aus.
Vergehen betreffend der Kleidung eines Spielers kdnnen nicht zu mehr als einer Strafe pro Team und Spiel fihren.

Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Captain des UHC Ahorn aus.
Ich lasse weiterspielen, da kein Vergehen vorliegt.

Die beiden Teams stehen zum Bully bereit. Es ist jedoch noch kein Spielball vorhanden. Wer muss den Spielball zur
Verfugung stellen?

Das erstgenannte Team muss den Ball zur Verfiigung stellen.

Der Schiedsrichter ist fur das Organisieren des Spielballes verantwortlich. Falls kein Ball vorhanden ist, muss der Schiedsrichter
selber einen Ball zur Verfligung stellen.

Das zweitgenannte Team muss den Ball zur Verfliigung stellen.
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Der UHC Ahorn méchte mit einem gelben Ball spielen, da der weisse Ball auf dem hellen Hallenboden nur schwer
erkennbar ist. Wie entscheidest Du?

Ich erlaube es, falls der Ball auf dem Hallenboden effektiv nur schwer sichtbar ist.

Ich erlaube es, falls eine schriftliche Bewilligung der zustandigen Kommission von Swiss Unihockey vorliegt.

Ich erlaube es, falls beide Captains damit einverstanden sind.

Welche Abénderungen des Stockschaftes sind erlaubt?

Keine. Abanderungen des Schaftes sind grundsatzlich verboten.
Abénderungen des Schaftes sind erlaubt, wenn dadurch keine Verletzungsgefahr entsteht.
Nur das Kirzen des Schaftes ist erlaubt.

Wie gross darf die Krummung der Stockschaufel hdchstens sein?

Hochstens 20 mm.
Hochstens 40 mm.

Hoéchstens 30 mm.

Mit welchen Ausristungsgegenstanden missen die Schiedsrichter geméass Reglement ausgeriistet sein?

Mit einer Pfeife, einem Messband und einer rote Karte.
Mit einer Pfeife sowie mit einer gelben und einer roten Karte.

Mit einer Pfeife und im Minimum einer Ersatzpfeife.

Der Captain des UHC Benefiz verlangt unmittelbar vor Spielbeginn das Messen der Schaufelkrimmung von Spieler Nr. 11
des UHC Ahorn. Die Schaufelkrimmung ist tatsachlich massiv zu gross. Wie entscheidest Du?

Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 11 aus.

Ich spreche eine Matchstrafe | gegen den Spieler Nr. 11 aus.

Ich spreche keine Strafe aus, sondern fordere den Spieler Nr. 11 auf, mit einem korrekten Stock zu spielen.

Der Captain des UHC Ahorn verlangt bei laufendem Spiel das Messen der Schaufelkrimmung von Spieler Nr. 4 des UHC
Benefiz. Wie entscheidest Du?
Ich unterbreche sofort das Spiel, halte die Spielzeit mit einem Dreifachpfiff an und messe die Schaufelkrimmung von Spieler Nr. 4.

Ich warte den néachsten Spielunterbruch ab, halte dann die Spielzeit mit einem Dreifachpfiff an und messe die Schaufelkrimmung
von Spieler Nr. 4.

Ich spreche wegen Reklamierens eine Zweiminutenstrafe gegen den Captain des UHC Ahorn aus.

Ein Verteidiger des UHC Benefiz spielt den Ball absichtlich mit dem Fuss zu seinem Torhuter zurtick. Der Torhiter nimmt
den Ball innerhalb seines Torraumes an. Wie entscheidest Du?
Ich lasse weiterspielen, da kein Vergehen vorliegt.

Ich entscheide auf Freischlag fir den UHC Ahorn am Ort des Vergehens (unter Einhaltung des reglementarisch vorgeschriebenen
Abstandes zum Schutzraum).

Ich entscheide auf Strafstoss fir den UHC Ahorn.

Unter Druck gesetzt von einem gegnerischen Stiirmer, spielt ein Verteidiger des UHC Ahorn den Ball zu seinem Torhiter
zuriick. Der Torhiter, welcher sich innerhalb seines Torraumes befindet, kickt nun den auf ihn zurollenden Ball mit dem
Fuss weg. Wie entscheidest Du?

Ich entscheide auf Freischlag fur den UHC Benefiz.

Ich lasse weiterspielen, da kein Vergehen vorliegt.

Ich entscheide auf Strafstoss fiir den UHC Benefiz.
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27** Ein Spieler des UHC Benefiz schiesst aufs Tor des UHC Ahorn. Der direkt vor dem Tor stehende Verteidiger Nr. 2 des UHC

28

29
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32

Ahorn wehrt den Ball knapp tber Kniehéhe mit dem Stock ab und verhindert so im letzten Moment, dass der Ball ins Tor
fliegt. Wie entscheidest Du?

Ich entscheide auf Strafstoss fir den UHC Benefiz und spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 2 des UHC Ahorn
aus.

Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 2 des UHC Ahorn aus. Anschliessend wird das Spiel mit einem
Freischlag fur den UHC Benefiz fortgesetzt.

Ich entscheide auf Strafstoss fir den UHC Benefiz.

Zum Zeitpunkt 27:50 verhangst Du gegen den Spieler Nr. 36 des UHC Benefiz eine Zweiminutenstrafe (wegen
Reklamierens). Zum Zeitpunkt 28:57 erzielt der UHC Benefiz ein Tor. In diesem Moment stellst Du fest, dass der Spieler
Nr. 36 zum Zeitpunkt des Torerfolges bereits wieder auf dem Feld gestanden ist! Genauere Abklarungen ergeben, dass
sich das Spielsekretariat geirrt hat und den Spieler falschlicherweise bereits nach einer Minute (28:50) auf das Spielfeld
zurtick geschickt hat. Wie entscheidest Du?

Ich anerkenne den Torerfolg, schicke aber den Spieler Nr. 36 auf die Strafbank zurtick. Dort verlangere ich seine Strafe um die 7
Sekunden, welche er bereits wieder im Spiel war. Er wird somit um 29:57 auf das Spielfeld zurliickkehren. Ich vermerke den Vorfall
auf dem Spielbericht. Anschliessend wird das Spiel mit einem Bully auf dem Mittelpunkt fortgesetzt.

Ich annulliere den Torerfolg und schicke den Spieler Nr. 36 auf die Strafbank zurtick. Dort verlangere ich seine Strafe um die 7
Sekunden, welche er bereits wieder im Spiel war. Er wird somit um 29:57 auf das Spielfeld zurliickkehren. Ich vermerke den Vorfall
auf dem Spielbericht. Anschliessend wird das Spiel mit einem Bully auf dem nachstgelegenen Bullypunkt fortgesetzt.

Ich annulliere den Torerfolg und schicke den Spieler Nr. 36 auf die Strafbank zurtick. Er wird um 29:50 auf das Spielfeld
zuriickkehren. Ich vermerke den Vorfall auf dem Spielbericht. Anschliessend wird das Spiel mit einem Bully auf dem
néachstgelegenen Bullypunkt fortgesetzt.

Kurz vor der Pause teilt Dir der Captain (Nr. 6) des UHC Ahorn mit, dass er verletzungshalber nicht mehr weiterspielen
kdnne. Er Gibergibt darum die Captainbinde einem Mitspieler (Nr. 17). Nach der Pause will der Spieler Nr. 6 - nachdem sich
seine Verletzung als nicht so schwerwiegend wie zunachst gemeint erwiesen hat - doch wieder mitspielen (nicht mehr als
Captain, sondern als normaler Feldspieler). Wie entscheidest Du?

Ich erlaube es.

Ich erlaube es, falls der Captain des UHC Benefiz zustimmt.

Ich erlaube es nicht.

Bei einem Angriff des UHC Ahorn verschiebt der Stirmer Nr. 21 des UHC Ahorn absichtlich das gegnerische Tor um einen
halben Meter. Wie entscheidest Du?

Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 21 aus. Anschliessend wird das Spiel mit einem Freischlag fir den UHC
Benefiz fortgesetzt.

Ich entscheide auf Bully am néchstgelegenen Bullypunkt.
Ich entscheide auf Freischlag fur den UHC Benefiz.

Druckphase des UHC Benefiz. Wahrend eines Unterbruchs (Freischlag vor dem Tor des UHC Ahorn), stellst Du fest, dass
der Spieler Nr. 12 des UHC Ahorn einen tiefen Schluck aus seinem Bidon nimmt und den Mundinhalt danach auf das
Spielfeld spuckt. Seine Teamkameraden fordern darauf die Reinigung des Spielfeldes aufgrund erhéhter
Verletzungsgefahr. Wie entscheidest Du?

Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 12 aus. Anschliessend wird das Spielfeld gereinigt.

Ich spreche eine Zehnminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 12 aus. Anschliessend wird das Spielfeld gereinigt.
Ich spreche eine Matchstrafe Il gegen den Spieler Nr. 12 aus. Anschliessend wird das Spielfeld gereinigt.

Angriff des UHC Ahorn auf das Tor des UHC Benefiz. Der Torhiter des UHC Benefiz ergreift den Ball, wéhrend er sich
innerhalb des Torraums befindet, nimmt den Schwung jedoch mit und bleibt ausserhalb des Torraumes liegen, den Ball
immer noch in der Hand. Wie entscheidest Du?

Ich entscheide auf Freischlag fur den UHC Ahorn.

Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Torhiter des UHC Benefiz aus. Anschliessend wird das Spiel mit einem Freischlag
fur den UHC Ahorn fortgesetzt.

Ich entscheide auf Strafstoss fur den UHC Ahorn und spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Torhuter des UHC Benfiz aus.
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33 Ein Spieler des UHC Ahorn rennt alleine auf das Tor des UHC Benefiz zu. In letzter Sekunde stellt der Spieler Nr. 16 des
UHC Benefiz dem Stiirmenden ein Bein, so dass dieser im Tor und der Ball daneben landet. Wie entscheidest Du?

a Ich entscheide auf Strafstoss fiir den UHC Ahorn.

b Ich entscheide auf Strafstoss fur den UHC Ahorn und spreche eine Funfminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 16 des UHC Benefiz
aus.

¢ Ich entscheide auf Strafstoss fir den UHC Ahorn und spreche eine Matchstrafe 1l gegen den Spieler Nr. 16 des UHC Benefiz aus.

34 Strafstoss fir den UHC Ahorn. Sofort nachdem der ausfiihrende Feldspieler den Ball beruhrt hat, verlasst der Torhlter
des UHC Benefiz die Torlinie und rutscht anschliessend ausserhalb des Torraums dem Spieler entgegen (beide Knie des
Torhuters befinden sich auf dem Boden). Der Schiitze hebt den Ball tiber den vor ihm knienden Torhuter und verfehlt
dabei das Tor knapp. Wie entscheidest Du?

a Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Torhiter des UHC Benefiz aus. Anschliessend lasse ich den Strafstoss
wiederholen.

b Ich lasse den Strafstoss wiederholen, spreche aber keine Strafe aus.
¢ Ich entscheide auf Bully am nachstgelegenen Bullypunkt.

35 Der Spieler Nr. 14 des UHC Ahorn muss wahrend dem Spiel Uber die Bande ausweichen und steht nun mit beiden Flssen
ausserhalb des Spielfeldes. Aus dieser Position spielt er den innerhalb der Bande liegenden Ball mit seinem Stock einem
Mitspieler zu. Wie entscheidest Du?

a Ich lasse weiterspielen, da kein Vergehen vorliegt.

b Ich entscheide auf Freischlag fir den UHC Benefiz.

¢ Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 14 aus. Anschliessend wird das Spiel mit einem Freischlag fur den UHC
Benefiz fortgesetzt.

36 Zum Zeitpunkt 46:00 hast Du gegen den Spieler Nr. 17 des UHC Ahorn wegen Sperrens eine Zweiminutenstrafe
ausgesprochen. Wegen einer Verletzung konnte er die Strafe nicht selber absitzen, sondern liess sich durch die Nr. 7
vertreten. Zum Zeitpunkt 47:16 stellst Du fest, dass die Nr. 17 bereits wieder auf dem Spielfeld steht, wéhrend die Nr. 7
den Rest der Strafe immer noch verbisst. Die Gesamtzahl der Spieler des UHC Ahorn auf dem Feld ist aber korrekt: 5
Spieler (Grossfeld) / 3 Spieler (Kleinfeld). Wie entscheidest Du?

Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 17 aus.

b Ich spreche eine Matchstrafe | gegen den Spieler Nr. 17 aus.
¢ Ich spreche eine Matchstrafe Il gegen den Spieler Nr. 17 aus.

37 Zum Zeitpunkt 54:49 begeht der Spieler Nr. 33 des UHC Benefiz ein absichtliches Handspiel. Du schiebst die dadurch
fallig werdende Zweiminutenstrafe auf. Der UHC Ahorn greift nun vehement an. Zum Zeitpunkt 55:05 siehst Du Dich
aufgrund eines Schutzraumvergehens von Spieler Nr. 4 des UHC Benefiz gezwungen, einen Strafstoss zugunsten des
UHC Ahorn auszusprechen. Dieser wird erfolgreich verwandelt. Wer sitzt nach Wiederanpfiff noch auf der Strafbank des
UHC Benefiz?

a Spieler Nr. 33.

b Es sitzt kein Spieler mehr auf der Strafbank.
c Spieler Nr. 4.

38 Freischlag fur den UHC Ahorn hart an der Torraumgrenze vor dem Tor des UHC Benefiz. Der UHC Benefiz stellt seine
Mauer korrekt an der Schutzraumlinie auf. Der Torhuter des UHC Ahorns verlasst sein Tor, rennt Uber das ganze Feld und
stellt sich zwischen die Mauer und den Ort, wo der UHC Ahorn den Freischlag ausfuhrt. Wie entscheidest Du?

a Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Torhiter des UHC Ahorn aus. Anschliessend wird das Spiel mit der selben
Situation wie vor dem Vergehen des Torhuters fortgesetzt, d.h. mit dem Freischlag fiir den UHC Ahorn.

b Ich entscheide auf Freischlag fir den UHC Benefiz, d.h. ich "kehre" den Freischlag.
¢ Ich erlaube es, da kein Vergehen vorliegt.
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39 Der UHC Ahorn hat seinen Torhuter durch einen Feldspieler ersetzt und greift an. Der Torhuter des UHC Benefiz kann
jedoch den Ball aus seinem Torraum kicken. Der Ball bertihrt den Boden vor der Mittellinie und springt genau zu einem
Feldspieler des UHC Benefiz, welcher den Ball nur noch ins leere Tor des UHC Ahorn abzulenken braucht. Wie
entscheidest Du?

a Ich anerkenne den Torerfolg und bestétige ihn anschliessend mit einem Bully am Mittelpunkt.

b Ich annulliere den Torerfolg. Anschliessend wird das Spiel mit einem Bully am néchstgelegenen Bullypunkt fortgesetzt.

¢ Ich annulliere den Torerfolg. Anschliessend wird das Spiel mit einem Freischlag fir den UHC Ahorn am Ort, wo der Feldspieler des
UHC Benefiz den Ball angenommen hat, fortgesetzt.

40 Kurz nach Anpfiff des Spiels stellst Du fest, dass der Torhuter des UHC Ahorn offensichtlich seinen Goalie-Pullover zu
Hause vergessen hat. Er spielt stattdessen in einem Feldspielerleibchen. Wie entscheidest Du?
a Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Torhiter des UHC Ahorn aus.

b Ich fordere den Torhiiter dazu auf, sich ein anderes Leibchen zu besorgen. Anschliessend trage ich die neue Rickennummer auf
dem Spielbericht ein. Ist ein Leibchenwechsel nicht mdglich, spreche ich eine Zweiminutenstrafe gegen den Torhiter aus.

¢ Ich lasse weiterspielen, da kein Vergehen vorliegt.

41* Wieviele Zeitstrafen kdnnen pro Team gleichzeitig laufen?

a Pro Team kdnnen 3 (Grossfeld) / 2 (Kleinfeld) Zeitstrafen gleichzeitig laufen.
b Pro Team kénnen 2 (Grossfeld) / 2 (Kleinfeld) Zeitstrafen gleichzeitig laufen.
¢ Pro Team kénnen 2 (Grossfeld) / 1 (Kleinfeld) Zeitstrafen gleichzeitig laufen.

42 Welche Anzahl Zeitstrafen kann gegen einen Spieler maximal ausgesprochen werden?

3 Zeitstrafen.
b Eine unbegrenzte Anzahl Zeitstrafen.
c b5 Zeitstrafen.

43** Welches der folgenden Vergehen fuhren zu einer Zweiminutenstrafe?

a Wenn ein Feldspieler sein Bein zwischen die Beine des Gegners stellt.
b Wenn ein Spieler ohne Stock am Spiel teilnimmt.
¢ Wenn ein Feldspieler den Ball mit dem Kopf spielt.

44 Der Spieler Nr. 23 des UHC Ahorn verletzt sich. Er verlasst das Spielfeld ausserhalb der Auswechselzone seines Teams.
Wann kann er durch einen anderen Spieler ersetzt werden?
Sofort.

b Erst wenn der verletzte Spieler wieder in der eigenen Auswechselzone ist.

¢ Beim néchsten Unterbruch.

45 Der Torhuter des UHC Ahorn hat sein Tor zugunsten eines zusétzlichen Feldspielers verlassen. Ein Spieler des UHC
Benefiz erkdmpft sich jedoch den Ball und schiesst ihn aufs leere Tor. Bevor der Ball die Torlinie Uberquert, wirft der - auf
dem Spielfeld stehende - Spieler Nr. 15 des UHC Ahorn seinen Stock und stoppt so den Ball. Wie entscheidest Du?

a Ich entscheide auf Strafstoss fur den UHC Benefiz und spreche eine Finfminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 15 des UHC Ahorn
aus.

b Ich entscheide auf Strafstoss fir den UHC Benefiz und spreche eine Zehnminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 15 des UHC Ahorn
aus.

¢ Ich entscheide auf Strafstoss fur den UHC Benefiz und spreche eine Matchstrafe Il gegen den Spieler Nr. 15 des UHC Ahorn aus.

46** Kann der Ausfiihrungsort eines Freischlages innerhalb des Torraumes liegen?

a Nein, innerhalb des Torraumes kann kein Freischlag ausgefuhrt werden.

b Ja, wenn der Ort des Vergehens innerhalb des Torraumes liegt, wird der Freischlag dort ausgefihrt.

¢ Ja, wenn der Ort des Vergehens innerhalb des Torraumes liegt und es sich um einen "Entlastungsfreischlag" (Freischlag durch
das Team, in dessen Torraum das Vergehen geschah) handelt, wird der Freischlag dort ausgefuhrt.
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47

48

49

50

51

52

53

54

In welchem Fall durfen die Masse des Spielfeldes kleiner sein als normal?

Wenn nicht genligend Bandenteile vorhanden sind.
Wenn die Hallengrosse die Einhaltung der normalen Masse unméglich macht.

Es gibt diesbezuglich keine Einschréankung. Das Spielfeld darf immer bis zur minimalen Spielfeldgrosse verkleinert werden.

In welchem Bereich darf die Lange des Spielfeldes verkiirzt werden?

Die Kirzung hat gleichmassig verteilt auf der ganzen Spielfeldlange zu erfolgen.
Die Kirzung hat hinter den beiden verlangerten Torlinien zu erfolgen.

Die Kirzung hat zwischen den verlangerten Torlinien und der Mittellinie zu erfolgen.

In welchem Bereich darf die Breite des Spielfeldes verkurzt werden?

Die Breite des Spielfeldes darf in keinem Fall gekirzt werden.
Die Kirzung der Spielfeldbreite hat direkt hinter den beiden Toren zu erfolgen, so dass die Symmetrie beibehalten wird. Der
Abstand der Bullypunkte zur Langsbande wird durch die Kiirzung der Spielfeldbreite verkleinert.

Die Kirzung der Spielfeldbreite hat direkt hinter den beiden Toren zu erfolgen, so dass die Symmetrie beibehalten wird. Der
Abstand der Bullypunkte zur Langsbande muss trotz Kiirzung der Spielfeldbreite beibehalten werden.

Der UHC Ahorn hat auf der Bande eine Werbung fur Tabakwaren. Was unternimmst Du?

Ich unternehme nichts. Fur die Werbung auf und um das Spielfeld gilt das Werbereglement den swiss unihockey, und fur dessen
Einhaltung ist nicht der Schiedsrichter verantwortlich.

Ich lasse die Werbung durch den Veranstalter entfernen oder abdecken.
Ich rapportiere dies auf dem Spielbericht.

Wie breit missen die Linien der Markierungen auf dem Spielfeld sein?

Die Breite der Markierungslinien ist nicht reglementiert. Die Linien missen einfach sichtbar sein.

Die Markierungslinien miissen mit dem offiziellen, von swiss unihockey anerkannten 4.5 cm breiten Selbstklebeband angebracht
sein.

Die Markierungslinien missen 4 - 5 cm breit sein.

Der UHC Ahorn hat die Torraumbegrenzungen sowie die Schutzraumbegrenzungen mit Linien in den Klubfarben rot, blau
und gelb eingezeichnet. Wie entscheidest Du?

Ich erlaube es, falls die Linien geniigend breit sind und sich deutlich von der Farbe des Hallenbodens unterscheiden.

Ich lasse die verschiedenfarbigen Linien durch den Veranstalter beseitigen und durch gleichfarbige Linien ersetzen. Die Tor- und
Schutzraumbegrenzungen miissen namlich mit der gleichen Farbe markiert sein.

Ich erlaube es, denn reglementarisch spricht nichts dagegen. Ausserdem bringt es Farbe ins Spiel!

Vor dem Spiel bemerkst Du, dass die eine Seite des Spielfeldes grosser ist als die andere Hélfte. Was unternimmst Du?

Ich lasse dies durch den Veranstalter korrigieren, denn die Mittellinie muss das Spielfeld in zwei gleich grosse Halften teilen.

Ich belasse das Spielfeld in dieser Form, entscheide mich jedoch fur einen zuséatzlichen Seitenwechsel: Die Teams mussen nicht
nur in den Pausen die Seiten wechseln, sondern auch noch nach der Halfte des dritten Spielabschnittes.

Ich unternehme nichts. Wenn die Teams mit der Form des Spielfeldes nicht einverstanden sind, kdnnen sie einen Protest einlegen.

Freischlag fur den UHC Ahorn hart an der Torraumgrenze vor dem Tor des UHC Benefiz. Der UHC Benefiz stellt seine
Mauer an der Schutzraumlinie auf. Dabei steht der Spieler Nr. 13 des UHC Benefiz mit einem Fuss auf der
Schutzraumlinie. Wie entscheidest Du?

Sobald der UHC Ahorn den Freischlag ausfihrt, entscheide ich auf Strafstoss fur den UHC Ahorn.

Sobald der UHC Ahorn den Freischlag ausfihrt, entscheide ich auf Strafstoss fur den UHC Ahorn und spreche eine
Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 13 des UHC Benefiz aus.

Falls der Freischlag direkt aufs Tor geschossen wird, entscheide ich auf Strafstoss fiir den UHC Ahorn. Falls der Freischlag nicht
direkt aufs Tor geschossen wird, entscheide ich auf Freischlag fur den UHC Ahorn hart an der Torraumgrenze (unter Einhaltung
des reglementarisch vorgeschriebenen Abstandes zum Schutzraum).
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55 Missen auf dem Spielfeld Markierungen fur die Torpfosten eingezeichnet sein?

Nein. Sie werden jedoch empfohlen, denn sie dienen der Positionierung des Tores.
b Ja.
¢ Nein.

56 Bei der Kontrolle des Spielfeldes bemerkst Du, dass die Tore nicht mit einer offiziellen IFF-Vignette gekennzeichnet sind.
Was unternimmst Du?

a Ich lasse die Tore durch den Veranstalter auswechseln, denn die Tore miissen mit einer Vignette gekennzeichnet sein. Falls der
Veranstalter keine anderen Tore besitzt, rapportiere ich den Vorfall auf einem offiziellen Rapportformular.

b Ich messe die Tore aus. Falls sie den reglementarisch vorgeschriebenen Massen entsprechen, lasse ich sie zu.
¢ Ich unternehme nichts. Fir die Tore besteht keine Vignettenpflicht.

57** Bei der Kontrolle des Spielfeldes bemerkst Du, dass die Auswechselzonen nur auf der Innenseite der Bande markiert
sind. Was unternimmst Du?
a Ich lasse die Markierungen fur die Auswechselzonen durch den Veranstalter auch auf der Aussenseite der Bande anbringen.

b Ich unternehme nichts. Da die Auswechselzonen auf der Innenseite der Bande markiert sind, sehe ich ja, ob die Spieler innerhalb
der Wechselzone wechseln oder nicht.

¢ Ich hole beim Spielsekretariat eine Rolle Klebeband und bringe selber auch auf der Aussenseite der Bande Markierungen fir die
Auswechselzonen an.

58** Der UHC Ahorn hat nur eine Strafbank aufgestellt - auf Hohe der Mittellinie. Was unternimmst Du?

a Ich lasse dies zu, ordne jedoch an, dass, wenn von beiden Teams Spieler auf der Strafbank sitzen, sich der Strafzeithehmer in die
Mitte setzen muss.

b Ich lasse durch den Veranstalter fur jedes Team eine eigene Strafbank aufstellen, und zwar links und rechts des Spielsekretariates.
¢ Ich lasse dies zu, denn meistens sitzt ja nur ein Spieler auf der Strafbank.

59** Wer ist vor dem Spiel verantwortlich fir die Kontrolle des Spielfeldes?

Der Veranstalter.
b Der/die Schiedsrichter.
¢ Die Teams.

60 Im Falle von Mangeln der Infrastruktur (Spielfeld, Banden, Auswechselzonen, etc.): Wer ist woflir verantwortlich?

a Der Schiedsrichter kontrolliert die Infrastruktur und korrigiert die Mangel. Der Veranstalter ist fur die Bereitstellung des Materials
verantwortlich.

b Der Schiedsrichter kontrolliert die Infrastruktur. Die Teams beheben die Mangel. Der Organisator ist fur die Rapportierung der
Mangel zustandig.

¢ Der Schiedsrichter kontrolliert die Infrastruktur, meldet und rapportiert die Mangel, welche nicht behoben werden kénnen. Der
Veranstalter behebt die Mangel.

61** Muss auf dem Spielbericht vermerkt sein, welche Spieler die Torhiiter eines Teams sind? Falls ja: Wie miissen die
Torhiter vermerkt sein?
a Die Torhiter mussen auf dem Spielbericht mit einem "T" markiert sein.
b Die Torhuter erkennt man auf dem Spielbericht an ihnren Nummern: Die Nummern 1, 2 und 3 sind fiir Torhuter reserviert.

¢ Aufdem Spielbericht muss nicht vermerkt sein, welche Spieler die Torhliter eines Teams sind. Aufgrund der Informationen auf
dem Spielbericht lasst sich somit nicht erkennen, welche Spieler Torhiter sind.
62** Wieviele Spieler eines Teams dirfen sich wéahrend dem Spiel maximal gleichzeitig auf dem Spielfeld befinden?

a 6 (Grossfeld) / 4 (Kleinfeld) Spieler. Davon hochstens einer als Torhdter.
b 5 (Grossfeld) / 3 (Kleinfeld) Spieler. Davon hdchstens einer als Torhuter.
¢ 7 (Grossfeld) / 5 (Kleinfeld) Spieler. Davon héchstens einer als Torhiter.

Seite 9/24.05.2018



63** Welche der folgenden Bedingungen missen erfullt sein, damit ein Spiel angepfiffen werden kann?

Von jedem Team miissen mindestens 5 Feldspieler (Grossfeld) / 3 Feldspieler (Kleinfeld) anwesend sein.
b Von jedem Team muss mindestens ein Betreuer, der nicht gleichzeitig Spieler sein darf, anwesend sein.
¢ Von jedem Team muss mindestens ein korrekt ausgeristeter Torhuter anwesend sein.

64 Welche der folgenden Aussagen betreffend Spielerwechsel ist richtig?

a Ein Team kann einen Feldspieler jederzeit auswechseln.
b Ein Team kann einen Feldspieler nur wahrend einem Spielunterbruch auswechseln.

¢ Ein Team kann den Torhter nicht durch einen zusétzlichen Feldspieler ersetzen.

65 Welche der folgenden Personen sind geméss Reglement "Spieler"?

a Betreuer.
b Feldspieler.
¢ Torhiter.

66 Welche der folgenden Aussagen zum Verhalten des Torhiters innerhalb seines Torraumes sind richtig?

Der Torhuter darf innerhalb des eigenen Torraumes jeden Kdorperteil einsetzen, um den Ball abzuwehren.
b Der Torhiter darf innerhalb des eigenen Torraumes den Gegner absichtlich sperren und irritieren.
¢ Der Torhiter darf im eigenen Torraum hochspringen.

67 Der Torhuter des UHC Benefiz verletzt sich so schwer, dass er nicht mehr weiterspielen kann. Ein Ersatztorhiter ist nicht
vorhanden. Wie entscheidest Du?
a Da kein Ersatztorhuter vorhanden ist, muss ich das Spiel abbrechen.

b Ich gebe dem UHC Benefiz 3 Minuten Zeit, um einen Feldspieler korrekt als Torhlter auszurusten. Es besteht fur den UHC
Benefiz auch die Mdglichkeit, ohne Torhuter, dafur mit einem zuséatzlichen Feldspieler weiterzuspielen.

¢ Ich gebe dem UHC Benefiz 3 Minuten Zeit, um einen neuen Torh(ter aufzutreiben. Dieser darf nachtraglich auf dem Spielbericht
aufgefiihrt werden. Falls der UHC Benefiz innert 3 Minuten keinen Torhilter nachmeldet, muss er ohne TorhUter, dafiir mit einem
zuséatzlichen Feldspieler weiterspielen.

68 Welche der folgenden Aussagen zum Verhalten des Torhiters ausserhalb seines Torraumes sind richtig?

a Der Torhuter darf ausserhalb seines Torraumes den Ball halten, ablenken, werfen oder kicken, solange irgendein Teil seines
Korpers innerhalb des Torraumes den Boden beruhrt.

b Der Torhiter darf sich innerhalb des gegnerischen Torraumes aufhalten.

¢ Der Torhuter darf ausserhalb seines Torraumes den Ball zweimal mit dem Fuss beriihren.

69** Muss auf dem Spielbericht vermerkt sein, welcher Spieler der Captain eines Teams ist? Falls ja: Wie muss der Captain
vermerkt sein?
a Der Captain muss auf dem Spielbericht mit einem "K" markiert sein.

b Auf dem Spielbericht muss nicht vermerkt sein, welcher Spieler der Captain eines Teams ist. Aufgrund der Informationen auf dem
Spielbericht lasst sich somit nicht erkennen, welcher Spieler der Captain ist.

¢ Der Captain muss auf dem Spielbericht mit einem "C" markiert sein.

70 Kann wéahrend dem Spiel ein Wechsel des Captains vorgenommen werden?

a Ja, falls sich der Captain im Spiel verletzt oder eine Matchstrafe erhalt.
b Ja, jederzeit.
¢ Nein, ein Captain kann nicht ersetzt werden.
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71 Welche der folgenden Aussagen zum Torhuter sind richtig?

Ausserhalb des eigenen Torraumes wird der Torhuter als Feldspieler ohne Stock betrachtet.
b Der Torhiter darf nur bei Strafstossen als Feldspieler mit einem Stock eingesetzt werden.
¢ Der Torhuter darf wahrend dem ganzen Spiel nicht als Feldspieler mit einem Stock eingesetzt werden.

72 Fur welche der folgenden Aufgaben ist das Spielsekretariat verantwortlich?

a Zeitnahme.
b Durchsagen Uber Lautsprecher.
¢ Erkennen von Torschitze und Assistent.

73** Wer darf sich nicht in der Auswechselzone eines Teams aufhalten?

a Zuschauer.
b Betreuer.

c Spieler des gegnerischen Teams.

74 Aufgrund von Verletzungen sind vom UHC Ahorn nur noch 3 Feldspieler (Grossfeld) / 2 Feldspieler (Kleinfeld) und 1
Torhuter verfliigbar. Jetzt bist du gezwungen, eine Zweiminutenstrafe gegen einen Spieler des UHC Ahorn auszusprechen.
Wie gehst Du weiter vor?

a Ich spreche die Zweiminutenstrafe aus. Anschliessend wird das Spiel fortgesetzt.

b Ich spreche die Zweiminutenstrafe nicht aus, weil vom UHC Ahorn sonst nicht mehr gentigend Spieler auf dem Spielfeld stiinden.

¢ Ich spreche die Zweiminutenstrafe aus, muss aber gleichzeitig das Spiel abbrechen, weil vom UHC Ahorn nun nicht mehr
genugend Spieler auf dem Spielfeld stehen.

75 Welche der folgenden Aussagen zum Verhalten der Spieler bei einer Auswechslung ist richtig?

a Wahrend des laufenden Spieles darf der einwechselnde Spieler das Spielfeld erst betreten, wenn der auswechselnde Spieler die
Bande Uberquert.

b Wahrend des laufenden Spiels und wahrend eines Spielunterbruchs darf der einwechselnde Spieler das Spielfeld erst betreten,
wenn der auswechselnde Spieler die Bande uberquert.

¢ Wahrend des laufenden Spiels darf der einwechselnde Spieler das Spielfeld erst betreten, wenn der auswechselnde Spieler in
seiner Auswechselzone auf der Spielerbank sitzt.

76 Der Spieler Nr. 7 des UHC Benefiz erzielt ein Tor. Der Captain des UHC Ahorn verlangt daraufhin, dass die
Schaufelkrummung des Torschiitzen gemessen wird. Dabei stellt sich heraus, dass die Schaufel von Spieler Nr. 7
tatsachlich zu stark gekrimmt ist. Wie entscheidest Du?

Ich anerkenne den Torerfolg, spreche aber eine Matchstrafe | gegen den Spieler Nr. 7 aus.

b Ich annuliere den Torerfolg und spreche eine Matchstrafe | gegen den Spieler Nr. 7 aus.

¢ Ich annuliere den Torerfolg und spreche eine Matchstrafe Il gegen den Spieler Nr. 7 aus.

77 Wahrend des Spiels bemerkst Du, dass der Spieler Nr. 8 des UHC Ahorn einen Ohrring tragt, den er nicht mit Klebeband
abgedeckt hat. Wie entscheidest Du?

a Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 8 aus.

b Ich spreche eine Matchstrafe | gegen den Spieler Nr. 8 aus.

¢ Ich fordere den Spieler Nr. 8 auf, den Ohrring zu entfernen oder mit Klebeband abzudecken. Falls der Spieler dieser Aufforderung
nicht Folge leistet, spreche ich eine Zweiminutenstrafe gegen ihn aus.
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78 Penaltyschiessen zwischen dem UHC Ahorn und dem UHC Benefiz. Nach je 5 ausgefuhrten Penalties ist der Spielstand
immer noch unentschieden. Wie geht das Penaltyschiessen nun weiter?

a Die selben 5 Feldspieler jedes Teams, die schon die ersten 5 Penalties ausgefiihrt haben, fiihren auch die nachsten Penalties aus,
und zwar in der genau gleichen Reihenfolge wie zuvor. Abwechslungsweise wird je ein weiterer Penalty geschossen. Das
Penaltyschiessen ist dann beendet, wenn ein Team einen Torefolg mehr erzielt hat als der Gegner und beide Teams gleich viele
Strafstdsse ausgefihrt haben.

b Die selben 5 Feldspieler jedes Teams, die schon die ersten 5 Penalties ausgefiihrt haben, fihren auch die nachsten Penalties aus,
jedoch nicht unbedingt in der gleichen Reihenfolge wie zuvor. Abwechslungsweise wird je ein weiterer Penalty geschossen. Das
Penaltyschiessen ist dann beendet, wenn ein Team einen Torefolg mehr erzielt hat als der Gegner und beide Teams gleich viele
Strafstdsse ausgefihrt haben.

¢ 5 neue Feldspieler jedes Teams, d.h. Feldspieler, die keinen der ersten 5 Penalties ausgefiihrt haben, fiihren die nachsten
Penalties aus. Abwechslungsweise wird je ein weiterer Penalty geschossen. Das Penaltyschiessen ist dann beendet, wenn ein
Team einen Torefolg mehr erzielt hat als der Gegner und beide Teams gleich viele Strafstosse ausgefiihrt haben.

79 Welche der folgenden Aussagen zu Eintragen auf dem Spielbericht sind richtig?

a Wenn sich ein Spieler verletzt hat, muss dies auf dem Spielbericht notiert werden.
b Wenn ein Wechsel des Captains stattgefunden hat, muss dies auf dem Spielbericht notiert werden.

¢ Wenn ein Torerfolg stattgefunden hat, muss dies auf dem Spielbericht notiert werden. Eingetragen werden missen der Zeitpunkt
des Torerfolges, die Nummer des Torschiitzen und, sofern ein Assistent vorhanden ist, die Nummer des Assistenten. Bei Spielen
auf dem Kleinfeld in Turnierform werden keine Torerfolge auf dem Spielbericht notiert.

80 Wahrend des Mitteldrittels fallt wahrend dem laufenden Spiel zwischen dem UHC Ahorn und dem UHC Benefiz plotzlich
das Licht der gesamten Sporthalle aus. Du unterbrichst das Spiel mit einem Dreifachpfiff. Wie gehst Du nun weiter vor?

a Falls der Schaden innert 20 Minuten behoben werden kann, wird das Spiel fortgesetzt. Die Wiederaufnahme des Spiels erfolgt
mittels Bully. Falls das Licht nicht innert 20 Minuten wieder funktioniert, breche ich das Spiel ab. Auf dem Spielbericht notiere ich
den Grund fiir den Spielabbruch.

b Ich einige mich mit den beiden Captains darauf, dass wir alle moglichen Lichtquellen aufstellen und einschalten. So kénnen wir
unter dem Licht von Kerzen und Taschenlampen das Spiel fortsetzen. Das Spiel wird nach dem Unterbruch mit einem Bully
fortgesetzt.

¢ Falls der Schaden innert 30 Minuten behoben werden kann, wird das Spiel fortgesetzt. Die Wiederaufnahme des Spiels erfolgt
mittels Bully. Falls das Licht nicht innert 30 Minuten wieder funktioniert, breche ich das Spiel ab. Auf dem Spielbericht notiere ich
den Grund fiir den Spielabbruch.

81 Wahrend eines Spielunterbruchs macht Dich das Spielsekretariat darauf aufmerksam, dass die Matchuhr wegen eines
technischen Defekts ausgefallen ist. Wie entscheidest Du?
Die Zeit wird ab jetzt durch mich gemessen. Ich teile den Teams regelmassig die Zeit mit.

b Die Zeit wird weiterhin durch das Spielsekretariat gemessen. Ich mache die Captains der Teams darauf aufmerksam, dass pro
Team ein Vertreter das Recht hat, die Zeitmessung beim Spielsekretariat zu Gberwachen.

¢ Falls der Schaden an der Matchuhr innert 15 Minuten behoben werden kann, wird das Spiel fortgesetzt. Falls die Matchuhr nicht
innert 15 Minuten wieder funktioniert, breche ich das Spiel ab. Auf dem Spielbericht notiere ich den Grund fiir den Spielabbruch.

82** Zum Zeitpunkt 55:10 verlangt der Captain des UHC Ahorn eine Auszeit. Dem UHC Ahorn wurde bereits im Mitteldrittel eine
Auszeit gewahrt. Wie entscheidest Du?
Ich gewéhre dem UHC Ahorn die Auszeit, da dem UHC Benefiz dadurch kein Nachteil entsteht.
b Ich gewahre dem UHC Ahorn die Auszeit nicht, da jeder Mannschaft nur eine Auszeit pro Spiel zusteht.
¢ Ich gewéahre dem UHC Ahorn die Auszeit nicht, da Auszeit nicht vom Captain, sondern nur von einem Betreuer verlangt werden

darfen.
83** Wie wird das Spiel nach einer gewahrten Auszeit fortgesetzt?

Das Spiel wird mit einem Bully fortgesetzt.
b Das Spiel wird mit der selben Ausgangssituation wie vor der Auszeit fortgesetzt.

¢ Das Spiel wird mit einem Freischlag fur jenes Team, welches die Auszeit nicht verlangt hat, fortgesetzt.
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84 Der Spielstand zwischen dem UHC Ahorn und dem UHC Benefiz ist nach der ordentlichen Spielzeit unentschieden. Es
kommt zu einer Verlangerung. Wie lange dauert die Pause vor Beginn der Verlangerung, und dirfen die Teams wéhrend
dieser Pause das Spielfeld verlassen?

a Vor Beginn der Verlangerung findet eine finfminitige Pause statt. Wahrend dieser Pause diirfen sich die Teams in die Garderobe
begeben.

b Vor Beginn der Verlangerung findet eine zweiminitige Pause statt. Wahrend dieser Pause dirfen die Teams das Spielfeld nicht
verlassen. Den Spielern ist es jedoch gestattet, kurzzeitig die Toiletten zu benutzen.

¢ Vor Beginn der Verlangerung findet eine zweiminitige Pause statt. Wahrend dieser Pause dirfen die Teams das Spielfeld nicht
verlassen. Die Spieler dirfen auch nicht die Toiletten benutzen.

85 Welche der folgenden Aussagen zum Penaltyschiessen ist richtig?

a Beim Penaltyschiessen wird auf die Tore beider Teams gespielt.

b Vor Beginn des Penaltyschiessens informieren die Captains oder ein Betreuer die Schiedsrichter schriftlich Gber die Namen, die
Nummern und die Reihenfolge der Feldspieler, welche Penalties ausfuhren. Die Schiedsrichter sind fiir die Einhaltung der
Reihenfolge der ausfiihrenden Spieler verantwortlich.

¢ Ein mit ein einer Zeitstrafe belegter Spieler, dessen Strafe am Ende der Verlangerung noch nicht beendet war, darf am
Penaltyschiessen nicht teilnehmen.

86 Welche der folgenden Aussagen zum Anzeigen und Ausfiihren von Standardsituationen sind richtig?

a Die Schiedsrichter miissen die Stelle, von wo das Spiel nach einem Unterbruch fortzusetzen ist, nur dann anzeigen, wenn die
Stelle unklar ist oder wenn sie selber dies als nétig erachten.

b Séamtliche Standardsituationen miissen genau am richtigen Ort ausgefihrt werden, wobei der Ball bei der Ausfiihrung ganz ruhig
liegen muss. Die Schiedsrichter diirfen keinerlei Abweichung vom richtigen Ausfiihrungsort und keinen nicht ganz ruhig liegenden
Ball tolerieren.

¢ Falls ein Team die Ausfuhrung einer Standardsituation unbegriindet verzdgert, sollen die Schiedsrichter dieses Team wenn
moglich ermahnen. Falls diese Ermahnung nichts nitzt, missen die Schiedsrichter den Freischlag dem anderen Team
zusprechen.

87** In welchen der folgenden Félle muss ein Bully auf dem Mittelpunkt ausgefiihrt werden?

Zu Beginn jedes Spielabschnittes.

b Zur Bestéatigung eines Torerfolges. (Ausser nach einem Torerfolg wahrend der Verlangerung (wenn er das Spiel beendet), am
Ende eines Spielabschnitts oder am Ende des Spiels.)

¢ Wenn der Ball die Hallendecke exakt Giber dem Mittelpunkt bertihrt und die Schiedsrichter nicht entscheiden kdnnen, welches
Team den Ball als letztes ber(hrt hat.

88 Unmittelbar vor Spielbeginn stehen ein Feldspieler des UHC Ahorn und ein Feldspieler des UHC Benefiz am Mittelpunkt
bereit, um das Spiel mittels Bully zu er6ffnen. Welcher der beiden Spieler darf/muss seine Stockschaufel zuerst auf den
Boden setzen?

a Der Feldspieler des Heimteams darf/muss seinen Stock zuerst absetzen. Der Feldspieler des Gastteams muss seinen Stock dann
auf der anderen Seite des Balles absetzen.

b Der Feldspieler des Gastteams darf/muss seinen Stock zuerst absetzen. Der Feldspieler des Heimteams muss seinen Stock dann
auf der anderen Seite des Balles absetzen.

¢ Ich werfe eine Miinze, um zu entscheiden, welches Team den Stock zuerst absetzen darf/muss.

89 Unmittelbar vor Spielbeginn stehen ein Feldspieler des UHC Ahorn und ein Feldspieler des UHC Benefiz am Mittelpunkt
bereit, um das Spiel mittels Bully zu er6ffnen. Nachdem Du die beiden Spieler angewiesen hast, ihre Stocke korrekt neben
dem Ball abzusetzen, schlagt der Spieler des UHC Ahorn schon vor dem Anpfiff auf den Ball ein. Wie entscheidest Du?
Ich ersetzte den Spieler des UHC Ahorn durch einen anderen Spieler und lasse das Bully wiederholen.

b Ich entscheide auf Freischlag fir den UHC Benefiz.

¢ Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler des UHC Ahorn aus.

90** Welche der folgenden Vorfélle fihren zu einem Bully?

a Wenn der Ball wahrend des laufenden Spiels absichtlich beschadigt wird.
b Wenn der Ball nicht korrekt gespielt werden kann.
¢ Wenn die Schiedsrichter ihren Entscheid als inkorrekt erachten.
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Zum Zeitpunkt 34:09 verhangst Du gegen den Spieler Nr. 17 des UHC Benefiz eine Finfminutenstrafe (wegen grobem
Korpereinsatz). Zum Zeitpunkt 36:10 - der UHC Benefiz ist in Ballbesitz - bemerkst Du, dass der Spieler Nr. 17 soeben das
Spielfeld wieder betreten hat. Wie entscheidest Du?

Ich unterbreche das Spiel und spreche eine Matchstrafe Il gegen den Spieler Nr. 17 aus. Anschliessend wird das Spiel mit einem
Freischlag fur den UHC Ahorn fortgesetzt.

Ich unterbreche das Spiel und klare beim Spielsekretariat ab, ob dieses fur die zu frihe Ruckkehr des Spielers Nr. 17 auf das
Spielfeld verantwortlich ist. Falls das Spielsekretariat fiir den Fehler verantwortlich ist, spreche ich keine Strafe aus, schicke den
Spieler Nr. 17 jedoch auf die Strafbank zurtck.

Anschliessend wird das Spiel mit einem Bully auf dem nachstgelegenen Bullypunkt fortgesetzt.

Falls der Spieler Nr. 17 fur den Fehler verantwortlich ist, spreche ich eine Matchstrafe 1l gegen ihn aus. Anschliessend wird das
Spiel mit einem Freischlag fur den UHC Ahorn fortgesetzt.

Ich unterbreche das Spiel und und klare beim Spielsekretariat ab, ob dieses fir die zu friihe Rickkehr des Spielers Nr. 17 auf das
Spielfeld verantwortlich ist.

Falls das Spielsekretariat fir den Fehler verantwortlich ist, spreche ich keine Strafe aus, schicke den Spieler Nr. 17 jedoch auf die
Strafbank zuriick. Anschliessend wird das Spiel mit einem Bully auf dem nachstgelegenen Bullypunkt fortgesetzt.

Falls der Spieler Nr. 17 fur den Fehler verantwortlich ist, spreche ich eine Matchstrafe Il gegen ihn aus. Anschliessend wird das
Spiel mit einem Bully auf dem néchstgelegenen Bullypunkt fortgesetzt.

Der Spieler Nr. 20 des UHC Ahorn wehrt einen heranfliegenden Ball mit der Hand ab. Weil der Ball von dort zu einem
Spieler des UHC Benefiz fliegt, unterbrichst Du das Spiel nicht, sondern zeigst eine aufgeschobene Zweiminutenstrafe
gegen den Spieler Nr. 20 des UHC Ahorn an. Kurz darauf gelangt der UHC Ahorn auf korrekte Weise in Ballbesitz. Wie
entscheidest Du?

Ich unterbreche das Spiel und spreche die angezeigte Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 20 des UHC Ahorn aus.
Anschliessend wird das Spiel mit einem Bully auf dem nachstgelegenen Bullypunkt fortgesetzt.

Ich unterbreche das Spiel und spreche die angezeigte Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 20 des UHC Ahorn aus.
Anschliessend wird das Spiel mit einem Freischlag fiir den UHC Benefiz fortgesetzt.

Ich unterbreche das Spiel und spreche die angezeigte Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 20 des UHC Ahorn aus.
Anschliessend wird das Spiel mit einem Freischlag fir den UHC Ahorn fortgesetzt.

Welche der folgenden Aussagen zur Ausfiihrung eines Freischlages sind richtig?

Der Ball muss mit dem Stock gespielt und muss geschlagen werde. Er darf weder angehoben noch gefiihrt werden.
Der Ball darf vom ausfiihrenden Spieler nur ein Mal berihrt werden.
Ein Freischlag kann nicht direkt zu einem Torerfolg fihren.

Welche der folgenden Vorfalle fiihren zu einem Ausball?

Wenn der Ball auf dem Tor landet.
Wenn der Ball das Spielfeld verlassen hat.
Wenn der Ball Gegenstande liber dem Spielfeld beruhrt.

Welche der folgenden Vorfélle fihren zu einem Freischlag?

Wenn sich ein Spieler beim Bully nicht korrekt verhalt.
Wenn ein Feldspieler ohne Ballkontrolle den Gegner mit der Hufte wegstosst.

Wenn das fehlbare Team wahrend einer angezeigten Strafe in korrekter Art und Weise in Ballbesitz gelangt.

Der Spieler Nr. 99 des UHC Benefiz stirmt energisch auf das gegnerische Tor zu. Als der Verteidiger Nr. 3 des UHC Ahorn
vor ihm auftaucht, dreht sich der Spieler Nr. 99 schnell um, um den Ball abzudecken, und lauft dann riickwarts in den
Spieler Nr. 3 des UHC Ahorn. Wie entscheidest Du?

Ich lasse das weiterspielen, da kein Vergehen vorliegt.

Ich unterbreche das Spiel und spreche einen Freischlag fur den UHC Ahorn aus.

Ich unterbreche das Spiel und spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 3 des UHC Ahorn aus.
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97 Der Spieler Nr. 13 des UHC Ahorn spielt den Ball dem Spieler Nr. 17 des UHC Ahorn zu. Dieser stoppt den Ball zuerst mit
dem Fuss, legt sich den Ball anschliessend mit dem Fuss vor und spielt den Ball schliesslich mit dem Stock weiter. Wie
entscheidest Du?

Ich lasse weiterspielen, da kein Vergehen vorliegt.

b Ich unterbreche das Spiel und entscheide auf Freischlag fur den UHC Benefiz am Ort, wo der Spieler Nr. 17 den Ball zum zweiten
Mal mit dem Fuss berihrt hat.

¢ Ich unterbreche das Spiel und entscheide auf Bully auf dem néchstgelegenen Bullypunkt.

98 Der Torhuter des UHC Ahorn hat sein Tor zugunsten eines zusatzlichen Feldspielers verlassen. Ein Spieler des UHC
Benefiz erkdmpft sich jedoch den Ball und schiesst ihn aufs leere Tor. Bevor der Ball die Torlinie Uberquert, wirft der
Torhiter des UHC Ahorn von der Auswechselzone aus seinen Helm auf das Spielfeld und versucht so, den Ball zu
stoppen. Das gelingt ihm jedoch nicht, und der Ball rollt ins leere Tor. Wie entscheidest Du?

Ich anerkenne den Torerfolg und spreche eine Fiinfminutenstrafe gegen den Torhuter des UHC Ahorn aus.
b Ich anerkenne den Torerfolg und spreche eine Matchstrafe Il gegen den Torhiter des UHC Ahorn aus.

¢ Ich anerkenne den Torerfolg. Da der Ball trotz des Vergehens des Torhiiters im Tor gelandet ist, spreche ich keine Strafe aus.

99 Strafstoss fur den UHC Benefiz. Vor der Ausfihrung des Strafstosses wechselt der UHC Ahorn seinen Torhiter aus: Der
bisherige Torhiter Uberlasst seinen Platz fiir den Strafstoss dem Ersatztorhiter. Wie entscheidest Du?

a Ich erlaube es, da kein Vergehen vorliegt.

b Ich erlaube es nicht. Wahrend eines Strafstosses muss immer derjenige Torhiter im Tor stehen, der im Tor stand, als das zum
Strafstoss fuhrende Vergehen begangen wurde.

¢ Ich erlaube es, falls der Captain des UHC Benefiz zustimmt.

100 Der Spieler Nr. 66 des UHC Ahorns steht vor dem Tor des UHC Benefiz und versucht, dem Torhiter des UHC Benefiz die
Sicht zu verdecken. Nun schiesst ein anderer Spieler des UHC Ahorn auf das Tor des UHC Benefiz. Der Spieler Nr. 66
springt hoch, um den Ball durchzulassen. Der Ball gelangt ins Tor. Wie entscheidest Du?

a Ich annuliere den Torerfolg. Anschliessend wird das Spiel mit einem Freischlag fir den UHC Benefiz fortgesetzt.
b Ich anerkenne den Torerfolg und bestétige ihn anschliessend mit einem Bully auf dem Mittelpunkt.

¢ Ich annuliere den Torerfolg. Anschliessend wird das Spiel mit einem Bully auf dem nachstgelegenen Bullypunkt fortgesetzt.

101 Der Spieler Nr. 5 des UHC Ahorn mdchte sich auswechseln lassen und lauft zur seiner Auswechselzone. Gerade als er im
Begriff ist, die Bande zu Uberqueren, wird der Ball zu ihm gespielt. Er dreht sich deshalb wieder um und nimmt den Ball
innerhalb des Spielfeldes an. Allerdings steht mittlerweile der Spieler Nr. 16 des UHC Ahorn, der den Spieler Nr. 5
ersetzen sollte, auch bereits auf dem Spielfeld. Wie entscheidest Du?

a Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 5 aus. Anschliessend wird das Spiel mit einem Freischlag fir den UHC
Benefiz fortgesetzt.

b Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 16 aus. Anschliessend wird das Spiel mit einem Bully auf dem
nachstgelegenen Bullypunkt fortgesetzt.

¢ Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 16 aus. Anschliessend wird das Spiel mit einem Freischlag fir den UHC
Benefiz fortgesetzt.

102 Der Torhiter des UHC Ahorn hat einen Schuss gehalten. Er nimmt nun Anlauf und macht einen spektakularen Auswurf,
wobei er, als der Ball seine Hand verlasst, bereits vollstandig ausserhalb des Torraumes steht. Der ausgeworfene Ball
gelangt direkt zu einem gegnerischen Verteidiger in der Platzhélfte des UHC Benefiz. Wie entscheidest Du?

Ich entscheide auf Vorteil fur den UHC Benefiz und lasse weiterspielen.

b Ich unterbreche das Spiel und spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Torhiter des UHC Ahorn aus. Anschliessend wird das
Spiel mit einem Freischlag fir den UHC Benefiz hart an der Torraumgrenze des UHC Ahorn (unter Einhaltung des reglementarisch
vorgeschriebenen Abstandes) fortgesetzt.

¢ Ich unterbreche das Spiel und entscheide auf Freischlag fir den UHC Benefiz hart an der Torraumgrenze des UHC Ahorn (unter
Einhaltung des reglementarisch vorgeschriebenen Abstandes).
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Der Torhuter des UHC Benefiz hat einen Schuss gehalten. Er nimmt nun Anlauf und wirft den Ball aus. Der Ball fliegt Gber
die Mittellinie, ohne vorher den Boden, die Bande oder einen Spieler bertihrt zu haben. Der ausgeworfene Ball gelangt
direkt zu einem gegnerischen Verteidiger in der Platzhalfte des UHC Ahorn. Wie entscheidest Du?

Falls der UHC Ahorn in Ballbesitz bleibt und nach vorne spielen kann, entscheide ich auf Vorteil fir den UHC Ahorn und lasse
weiterspielen. Falls nicht, entscheide ich auf Freischlag am Ort, wo der Ball die Mittellinie Uberquert hat.

Ich lasse weiterspielen, da kein Vergehen vorliegt.

Ich unterbreche das Spiel und entscheide auf Freischlag fir den UHC Ahorn hart an der Torraumgrenze des UHC Benefiz (unter
Einhaltung des reglementarisch vorgeschriebenen Abstandes).

Der UHC Benefiz fiihrt einen ihm zugesprochenen Freischlag nicht am richtigen Ort aus und verschafft sich dadurch
einen Vorteil. Wie entscheidest Du?

Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den UHC Benefiz aus.
Ich entscheide auf Freischlag fur den UHC Ahorn.

Ich lasse den Freischlag durch den UHC Benefiz am richtigen Ausfiihrungsort wiederholen.

Welches der folgenden Vergehen fiihrt zu einer Fiinfminutenstrafe?

Wenn ein bestrafter Spieler wahrend eines Spielunterbruchs die Strafbank verlasst, obwohl seine Strafe noch nicht abgelaufen ist.
Wenn ein Spieler seinen Gegenspieler grob angreift.

Wenn ein Feldspieler es unterlasst, alle Teile seines zerbrochenen Stockes vom Spielfeld zu entfernen und diese zur
Auswechselzone zu bringen.

Das Spiel zwischen dem UHC Ahorn und dem UHC Benefiz steht in der 3. Minute der Verlangerung. Wahrend eines
Unterbruchs verlangt der Trainer des UHC Ahorn eine Auszeit. Der UHC Ahorn hat bis zu diesem Zeitpunkt noch keine
Auszeit verlangt. Wie entscheidest Du?

Ich gewéhre dem UHC Ahorn die Auszeit.
Ich gewahre dem UHC Ahorn die Auszeit, falls der Captain des UHC Benefiz damit einverstanden ist.
Ich gewahre dem UHC Ahorn die Auszeit nicht.

Du erkennst ein Vergehen des UHC Benefiz, das zu einer Zweiminutenstrafe fiihrt. Da durch dieses Vergehen
(Stockschlag) eine sich anbahnende klare Torsituation verhindert wird, entscheidest Du auf Strafstoss fiir den UHC
Ahorn. In welcher Reihenfolge zeigst Du mittels Zeichen Deine Entscheidungen an?

Zuerst mache ich das Zeichen fiir "Strafstoss”, dann das Zeichen fur "Zweiminutenstrafe" und schliesslich das Zeichen fiir das
Vergehen "Stockschlag”.

Zuerst mache ich das Zeichen fur das Vergehen "Stockschlag”, dann das Zeichen fur "Strafstoss" und schliesslich das Zeichen fur
"Zweiminutenstrafe".

Zuerst mache ich das Zeichen fur "Strafstoss" und dann das Zeichen fur das Vergehen "Stockschlag".

Der Spieler Nr. 15 des UHC Ahorn rempelt einen Spieler des UHC Benefiz mit Wucht gegen die Bande. Da der UHC Benefiz
in Ballbesitz und vielversprechend im Angriff bleibt, schiebst Du die fallig werdende Finfminutenstrafe auf. Wahrend
dieser aufgeschobenen Strafe begeht der Spieler Nr. 15 des UHC Ahorn ein weiteres Vergehen: Nachdem er von einem
Gegenspieler ausgespielt worden ist, wirft er seinen Stock, um den Ball zu treffen. Wie entscheidest Du?

Ich spreche eine Funfminutenstrafe plus eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 15 aus. Diese beiden Strafen miissen
durch den Spieler Nr. 15 selber abgesessen werden.

Ich spreche eine Matchstrafe Il gegen den Spieler Nr. 15 aus. Der Spieler Nr. 15 muss sich in den Umkleideraum begeben. Die zur
Matchstrafe gehdrende Funfminutenstrafe muss von einem durch den Captain bestimmten Feldspieler des UHC Ahorn
abgesessen werden.

Ich spreche eine Flnfminutenstrafe plus eine Matchstrafe Il gegen Spieler Nr. 15 aus. Der Spieler Nr. 15 muss sich in den
Umkleideraum begeben. Die Funfminutenstrafe sowie die zur Matchstrafe gehdrende Finfminutenstrafe missen von einem durch
den Captain bestimmten Feldspieler des UHC Ahorn abgesessen werden.

Wahrend eines Spielunterbruchs versetzt der Spieler Nr. 8 des UHC Benefiz plotzlich einem Gegenspieler einen Fusstritt.
Wie entscheidest Du?

Ich spreche eine Funfminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 8 aus.

Ich spreche eine Matchstrafe Il gegen den Spieler Nr. 8 aus.

Ich spreche eine Matchstrafe Ill gegen den Spieler Nr. 8 aus.
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Zum Zeitpunkt 22:48 sprichst Du gegen den Spieler Nr. 68 des UHC Ahorn eine Zehnminutenstrafe aus, weil er mit seinem
Stock heftig gegen die Bande geschlagen hat. Zum Zeitpunkt 38:21 erzielt der UHC Benefiz ein Tor. Aus Arger tiber dieses
Gegentor wirft der Spieler Nr. 68 des UHC Ahorn daraufhin das Tor um. Wie entscheidest Du?

Ich spreche eine Zehnminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 68 aus.

Ich spreche eine Matchstrafe | gegen den Spieler Nr. 68 aus.

Ich spreche eine Matchstrafe Il gegen den Spieler Nr. 68 aus.

Der Captain des UHC Benefiz verlangt das Messen der Schaufelkrimmung von Spieler Nr. 23 des UHC Ahorn. Bevor der
Spieler Nr. 23 Dir seinen Stock zur Messung ubergibt, steht er mit dem Fuss noch schnell auf die Schaufel des Stockes.
Wie entscheidest Du?

Ich spreche ein Zehnminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 23 aus.

Ich spreche eine Matchstrafe | gegen den Spieler Nr. 23 aus.

Ich spreche eine Matchstrafe Il gegen den Spieler Nr. 23 aus.

Welches der folgenden Vergehen fuhrt zu einer Matchstrafe 11?

Wenn ein Spieler wahrend des laufenden Spiels von seiner Auswechselzone aus eine Trinkflasche auf das Spielfeld wirft.
Wenn ein Spieler nach einem Gegentreffer aus Arger seinen Stock gegen die Bande wirft.
Wenn ein Spieler einen Gegenspieler beleidigt.

Ein Spieler des UHC Ahorn stirmt in Richtung gegnerisches Tor. Er spielt einen Pass, welcher ihm aber leicht missrat.
Der Ball springt ndmlich direkt an Deinen Fuss. Von dort springt der Ball jedoch zu einem anderen Stirmer des UHC
Ahorn, und dieser verwertet Deine "Vorlage" blitzschnell zu einem Tor. Wie entscheidest Du?

Ich annuliere den Torerfolg. Anschliessend wird das Spiel mit einem Bully auf dem néchstgelegenen Bullypunkt fortgesetzt.
Ich anerkenne den Torerfolg und bestétige ihn anschliessend mit einem Bully auf dem Mittelpunkt.

Ich anerkenne den Torerfolg, notiere jedoch auf dem Spielbericht, dass der Torerfolg durch einen "Pass" des Schiedsrichters
zustande gekommen ist. Somit muss dann die zustandige Kommission von Swiss Unihockey endgultig entscheiden, ob der
Torerfolg glltig ist oder nicht. Nach Beendigung der Arbeiten beim Spielsekretariat wird das Spiel mit einem Bully auf dem
Mittelpunkt fortgesetzt.

Unmittelbar vor Ende des ersten Drittels schiesst ein Spieler des UHC Ahorn auf das gegnerische Tor. Der Ball Gberquert
genau wahrend der Schlusssirene die Torlinie. Wie entscheidest Du?

Ich annuliere den Torerfolg und schicke die Teams in die Pause.
Ich anerkenne den Torerfolg und bestéatige ihn anschliessend mit einem Bully auf dem Mittelpunkt.
Ich anerkenne den Torerfolg und schicke die Teams in die Pause.

Unmittelbar vor Ende des zweiten Drittels schiesst ein Spieler des UHC Benefiz auf das gegnerische Tor. Der Ball fliegt
ins Tor, und unmittelbar danach ertdnt die Schlusssirene. Sofort stiirmt der Captain des UHC Ahorn auf Dich zu und
fordert Dich auf, das Tor zu annulieren, da die Matchuhr bereits vor dem Eindringen des Balles ins Tor 20:00 angezegt
habe. Die Sirene erténe immer erst mit einer kleinen Verzogerung. Wie entscheidest Du?

Ich anerkenne den Torerfolg und schicke die Teams in die Pause.
Ich anerkenne den Torerfolg und bestéatige ihn anschliessend mit einem Bully auf dem Mittelpunkt.
Ich annuliere den Torerfolg und schicke die Teams in die Pause.

Du bist fiir das kommende Wochenende zu einem Schiedsrichter-Kurs aufgeboten. Am Freitagmorgen wirst Du plétzlich
krank. Du hast Fieber und gehst deshalb nicht arbeiten. Es ist klar, dass Du am Schiedsrichter-Kurs nicht teilnehmen
kannst. Wie gehst Du nun korrekt weiter vor?

Zuerst kuriere ich meine Krankheit aus. Im Laufe der folgenden Woche melde ich mich telefonisch bei der Geschéftsstelle von
swiss unihockey und verlange ein neues Aufgebot fur einen Ersatzkurs.

Ich telefoniere sofort der aufbietenden Stelle und melde mich wegen Krankheit ab. Zuséatzlich schicke ich innert fiinf Tagen nach
dem Aufgebotstermin das Arztzeugnis an die Geschaftsstelle von swiss unihockey. Schliesslich kimmere ich mich darum, mich fir
einen Ersatzkurs anmelden zu kénnen.

Ich kuriere die Krankheit aus und melde mich nicht ab. Die aufbietende Stelle wird sich wieder bei mir melden.
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117** Welche der folgenden Félle gelten geméss Schiedsrichterreglement als hohere Gewalt und sind somit anerkannte
Entschuldigungsgriinde fur die Schiedsrichter?

a Militardienst am Einsatztag.
b Hochzeit eines Verwandten.
¢ Krankheit oder Unfall.

118 Vor einem Freischlag fir den UHC Ahorn spielt der Spieler Nr. 11 des UHC Benefiz den Ball weg, um die Ausfuhrung des
Freischlages zu verzdgern. Wie entscheidest Du?

a Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 11 aus. Anschliessend wird das Spiel mit dem Freischlag fur den UHC
Ahorn fortgesetzt.

b Ich ermahne den Spieler Nr. 11. Anschliessend wird das Spiel mit dem Freischlag fiir den UHC Ahorn fortgesetzt.

¢ Ich spreche eine Zehnminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 11 aus. Anschliessend wird das Spiel mit dem Freischlag fiir den UHC
Ahorn fortgesetzt.

119 Der Stock von Spieler Nr. 7 des UHC Ahorn zerbricht in zwei Teile. Der Spieler hebt die Stockteile auf und lasst sich
auswechseln. Wie entscheidest Du?

a Ich spreche eine Fiinfminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 7 aus.
b Ich lasse weiterspielen, da kein Vergehen vorliegt.
c Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 7 aus.

120 Der Stock von Spieler Nr. 4 des UHC Benefiz zerbricht in zwei Teile. Der Spieler lasst die Stockteile auf dem Feld liegen
und holt sich bei einem hinter dem Tor in der Nahe der Bande sitzenden Zuschauer, welcher einen Stock dabei hat, einen
neuen Stock. Mit diesem Stock spielt er weiter. Wie entscheidest Du?

a Ich spreche eine Finfminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 4 aus.
b Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 4 aus.
¢ Ich spreche zwei Zweiminutenstrafen gegen den Spieler Nr. 4 aus.

121 Der Spieler Nr. 10 des UHC Benefiz schiesst den Ball mit einem missratenen Schuss an die Hallendecke. Wie
entscheidest Du?

a Ich entscheide auf Bully auf dem néchstgelegenen Bullypunkt.

b Ich entscheide auf Ausball fir den UHC Ahorn. Der Ausfuhrungsort dieses Ausballes liegt hart an der Torraumgrenze des UHC
Benefiz (unter Einhaltung des reglementarisch vorgeschriebenen Abstandes zum Schutzraum).

¢ Ich entscheide auf Ausball fir den UHC Ahorn. Der Ausfiihrungsort dieses Ausballes liegt auf der Hohe des Ortes, wo der Ball die
Decke beruhrt hat, maximal 1.5 m (Grossfeld) / 1.0 m (Kleinfeld) von der Bande entfernt.

122 Der UHC Ahorn erhélt ein Gegentor. Witend Uber diesen Treffer schmettert der Trainer des UHC Ahorn eine Trinkflasche
an die Wand. Wie entscheidest Du?

a Ich spreche eine Zehnminutenstrafe gegen den Trainer des UHC Ahorn aus. Dieser muss den Rest des Spieles auf der Tribline
verbringen. Die Zehnminutenstrafe sowie die dazugehérende Zweiminutenstrafe werden von einem durch den Captain bestimmten
Feldspieler des UHC Ahorn abgesessen.

b Ich spreche eine Zehnminutenstrafe gegen den Trainer des UHC Ahorn aus. Dieser muss den Rest des Spieles auf der Tribline
verbringen. Die Zehnminutenstrafe wird von niemandem abgesessen, hingegen wird die zur Zehminutenstrafe dazugehérende
Zweiminutenstrafe von einem durch den Captain bestimmten Feldspieler des UHC Ahorn abgesessen.

¢ Ich spreche eine Zehnminutenstrafe gegen den Trainer des UHC Ahorn aus. Dieser muss den Rest des Spieles in der Garderobe
verbringen. Die Zehnminutenstrafe wird von niemandem abgesessen, hingegen wird die zur Zehminutenstrafe dazugehérende
Zweiminutenstrafe von einem durch den Captain bestimmten Feldspieler des UHC Ahorn abgesessen.

123 Das Tor des UHC Ahorn ist hart umkampft. Pl6tzlich stellst Du fest, dass das Tor um einen Meter verschoben ist. Du hast
aber nicht gesehen, warum. Wie entscheidest Du?

a Ich unterbreche das Spiel und lasse das Tor wieder auf seine korrekte Position stellen. Anschliessend wird das Spiel mit einem
Bully am néchstgelegenen Bullypunkt fortgesetzt.

b Ich unterbreche das Spiel und lasse das Tor wieder auf seine korrekte Position stellen. Anschliessend wird das Spiel mit einem
Freischlag fir den UHC Benefiz hart an der Torraumgrenze des UHC Ahorn (unter Einhaltung des reglementarisch
vorgeschriebenen Abstandes zum Schutzraum) fortgesetzt.

¢ Ich unterbreche das Spiel und entscheide auf Strafstoss fur den UHC Benefiz.
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Ein Sturmer des angreifenden UHC Benefiz verschiebt absichtlich das Tor des UHC Ahorn. Du unterbrichst das Spiel und
entscheidest auf Freischlag fur den UHC Ahorn. Welches Zeichen begleitet Deinen Entscheid?

Das Zeichen, das fir "unkorrekten Abstand" verwendet wird.

Das Zeichen, das fur "Spielverzégerung” verwendet wird.
Das Zeichen, das fiir "Betreten des Schutzraumes" verwendet wird.

Das Tor des UHC Ahorn ist hart umkampft. Unmittelbar vor einem Schuss des UHC Benefiz siehst Du, wie der Torhuter
des UHC Ahorn das Tor absichtlich um einen halben Meter verschiebt. Der schiessende Spieler des UHC Benefiz verfehlt
das Tor jedoch klar; der Ball fliegt 2 Meter Uber das Tor. Wie entscheidest Du?

Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Torhuter des UHC Ahorn aus und entscheide auf Strafstoss fur den UHC Benefiz.
Ich entscheide auf Ausball fir den UHC Ahorn.
Ich entscheide auf Strafstoss fiir den UHC Benefiz.

Freischlag fur den UHC Benefiz hart an der Torraumgrenze vor dem Tor des UHC Ahorn. Der Spieler Nr. 12 des UHC
Benefiz stellt sich direkt an die Schutzraumgrenze, um die Mauerbildung des UHC Ahorn zu stéren. Wie entscheidest Du?

Ich ermahne den Spieler Nr. 12. Falls er dieser Ermahnung nicht Folge leistet, spreche ich eine Zweiminutenstrafe gegen ihn aus.
Ich erlaube es.

Ich ermahne den Spieler Nr. 12. Falls er dieser Ermahnung nicht Folge leistet, entscheide ich auf Freischlag fir den UHC Ahorn.

Der Spieler Nr. 3 des UHC Benefiz verschanzt sich mit dem Ball an der Bande, jedoch ohne den Ball gegen die Bande zu
dricken. Zwei Spieler des UHC Ahorn stellen sich regelkonform hinter den Spieler Nr. 3, welcher sich nicht mehr
wegbewegen kann. Wie entscheidest Du?

Ich ermahne den Spieler Nr. 3. Wenn er den Ball danach immer noch nicht von der Bande wegspielt, entscheide ich auf Freischlag
fir den UHC Ahorn.

Ich ermahne den Spieler Nr. 3. Wenn er den Ball danach immer noch nicht von der Bande wegspielt, spreche ich eine
Zweiminutenstrafe gegen ihn aus. Anschliessend wird das Spiel mit einem Freischlag fur den UHC Ahorn fortgesetzt.

Ich lasse weiterspielen, da kein Vergehen vorliegt.

Der Torhuter des UHC Ahorn versucht den Ball auszuwerfen, sieht aber, dass seine Stirmer nicht in guter Position sind.
Nachdem er den Ball ungeféahr 2 Sekunden in der Hand gehalten hat, legt er ihn vor sich auf den Boden. Nach weiteren 2
Sekunden néhert sich ihm ein gegnerischer Spieler. Der Torhuter nimmt den Ball deshalb wieder auf und wirft ihn
sogleich aus. Wie entscheidest Du?

Ich lasse weiterspielen, da kein Vergehen vorliegt.

Ich unterbreche das Spiel und entscheide auf Freischlag fur den UHC Benefiz hart an der Torraumgrenze des UHC Ahorn (unter
Einhaltung des reglementarisch vorgeschriebenen Abstandes zum Schutzraum).

Ich unterbreche das Spiel und spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Torhiter des UHC Ahorn aus. Anschliessend wird das
Spiel mit einem Freischlag fur den UHC Benefiz hart an der Torraumgrenze des UHC Ahorn (unter Einhaltung des reglementarisch
vorgeschriebenen Abstandes zum Schutzraum) fortgesetzt.

Welche der folgenden Torerfolge sind korrekt erzielte Torerfolge?

Wenn der Ball durch ein Loch im Tornetz ins Tor gelangt ist.
Wenn ein nicht auf dem Spielbericht aufgefihrter Spieler das Tor erzielt hat.

Wenn der Torhuter den Ball korrekt auswirft, der Ball vor der Mittellinie den Boden beriihrt und der gegnerische Goalie beim
Fangversuch den Ball ins eigene Tor ablenkt.

Welche der folgenden Aussagen zur Ausfiihrung eines Strafstosses ist richtig?

Alle Spieler, ausser dem Feldspieler, der den Strafstoss ausfuhrt, und den beiden Torhitern, mussen sich wéhrend der gesamten
Ausfuhrung des Strafstosses in ihrer Auswechselzone befinden.

Der Spieler, welcher den Strafstoss ausfuhrt, darf den Ball beliebig oft berthren.
Der Strafstoss wird durch einen beliebigen Feldspieler desjenigen Teams ausgefuhrt, welches das Vergehen nicht begangen hat.

Auch ein mit einer Zeitstrafe belegter Feldspieler darf den Strafstoss ausfiihren, muss anschliessend aber wieder auf der
Strafbank Platz nehmen.
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131 Das Tor des UHC Ahorn ist hart umkampft. Ein Spieler des UHC Benefiz schiesst auf das Tor, doch der Schuss wird vom
im Schutzraum stehenden Feldspieler Nr. 4 des UHC Ahorn abgewehrt. Von dort gelangt der Ball gleich wieder zu einem
Sturmer des UHC Benefiz. Dieser bringt den Ball unter Kontrolle und spielt weiter. Wie entscheidest Du?

a Ich schiebe einen Strafstoss auf und lasse weiterspielen, bis die laufende Torsituation vorbei ist. Dann unterbreche ich das Spiel
und spreche den Strafstoss aus.

b Ich unterbreche das Spiel und entscheide auf Strafstoss fur den UHC Benefiz.

¢ Ich schiebe einen Strafstoss auf und lasse weiterspielen, bis die laufende Torsituation vorbei ist. Dann unterbreche ich das Spiel
und spreche den Strafstoss und die dazu gehdrende zwei Minuten Strafe aus.

132 Strafstoss fur den UHC Benefiz. Der ausfiihrende Spieler Nr. 12 zieht den Ball bei der ersten Ballberiihrung zurtick,
wahrend er selber in Richtung des gegnerischen Tors lauft. Wie entscheidest Du?
Ich lasse weiterspielen, da kein Vergehen vorliegt.
b Ich breche den Strafstoss ab. Anschliessend wird das Spiel mit einem Bully auf dem néchstgelegenen Bullypunkt fortgesetzt.
¢ Ich unterbreche den Strafstoss und lasse ihn anschliessend wiederholen.

133 Wenn ein bestrafter Feldspieler oder Torhuter auf der Strafbank durch einen anderen Spieler vertreten wird, welche
Spielernummer muss dann auf dem Spielbericht notiert werden?
Nur die Nummer des bestraften Spielers.

b Die Nummern beider Spieler, wobei die Nummer des vertretenden Spielers in Klammern gesetzt wird. Bei Spielen auf dem
Kleinfeld in Turnierform missen keine Strafen auf dem Spielbericht notiert werden.

¢ Die Nummern beider Spieler, wobei die Nummer des bestraften Spielers in Klammern gesetzt wird.

134 Zum Zeitpunkt 02:25 hast Du gegen den Torhuter des UHC Benefiz eine Zweiminutenstrafe ausgesprochen, weil
unerlaubte kdrperverbreiternde Mittel eingesetzt hat. Zum Zeitpunkt 05:06 bemerkst Du, dass der Spieler Nr. 81 des UHC
Benefiz keine Stutzen tragt. Wie entscheidest Du?

a Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 81 aus.
b Ich lasse weiterspielen, da kein Vergehen vorliegt.

¢ Ich fordere den Spieler Nr. 81 auf, Stutzen anzuziehen, und mache auf dem Spielbericht einen Vermerk bezuglich unkorrekter
Kleidung des UHC Benefiz.

135 Welche der folgenden Aussagen zu den Méglichkeiten eines Spielers, der unter Strafe (nicht unter Matchstrafe) steht,
sind richtig?
Er darf nicht an der Auszeit seines Teams teilnehmen.
b Er darf die Strafbank in der Pause vor der Verlangerung verlassen.

¢ Erdarf - falls er die Strafe wahrend der ordentlichen Spielzeit oder wahrend der Verlangerung erhalten hat - am Penaltyschiessen
teilnehmen.

136 Nach einem Schuss des UHC Ahorn kommt der Ball hinten auf dem Tornetz des UHC Benefiz zu liegen. Der Torhuter des
UHC Benefiz schlagt nun — ohne den Ball zu beriihren — mit der Hand gegen sein Tornetz, wodurch der Ball hinter seinem
Tor aus dem Spielfeld fliegt. Wie entscheidest Du?
Ich entscheide auf Ausball fir den UHC Benefiz.
b Ich entscheide auf Ausball fir den UHC Ahorn.
¢ Ich entscheide auf Bully.

137 Der Spieler Nr. 4 des UHC Ahorn rennt dem in die Bandenecke gespielten Ball hinterher und wird dabei von einem
Gegenspieler verfolgt. In der Ecke angekommen, springt der Spieler Nr. 4 pl6tzlich theatralisch Gber die Bande
("Schwalbe") und lasst sich zu Boden fallen, so als ob er von seinem Gegner heftig gestossen worden ware. Tatsachlich
hat ihn der Gegenspieler nicht berihrt. Wie entscheidest Du?

a Ich spreche eine Zehnminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 4 des UHC Ahorn aus.
b Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 4 des UHC Ahorn aus.

¢ Ich spreche eine Matchstrafe Il gegen den Spieler Nr. 4 des UHC Ahorn aus.
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Ein Verteidiger des UHC Benefiz spielt absichtlich einen Pass zu seinem Torhuter. Der Torhlter stoppt den Ball mit dem
Fuss, wird aber sofort von einem gegnerischen Sturmer angegriffen. Deshalb nimmt der Torhuter den Ball mit der Hand
auf. Wie entscheidest Du?

Ich lasse weiterspielen, da kein Vergehen vorliegt.

Ich entscheide auf Freischlag fur den UHC Ahorn am Ort des Vergehens (unter Einhaltung des reglementarisch vorgeschriebenen
Abstandes zum Schutzraum).

Ich entscheide auf Strafstoss fir den UHC Ahorn.

Strafstoss fur den UHC Ahorn. Der ausfiithrende Spieler schiesst den Ball an den Pfosten. Von dort springt der Ball zurtick
an den Ricken des am Boden liegenden Torhiters des UHC Benefiz und von dort ins Tor. Wie entscheidest Du?

Ich anerkenne den Torerfolg.

Ich annuliere den Torerfolg.

Ich annuliere den Torerfolg, lasse den Strafstoss jedoch wiederholen.

Welche der folgenden Aussagen zur Beeinflussung von Zeitstrafen durch erfolgreiche Strafstésse ist richtig?

Ein Strafstoss, welcher zu einem Torerfolg fuhrt, kann eine bereits laufende Zweiminutenstrafe aufheben.
Ein Strafstoss, welcher zu einem Torerfolg fuihrt, hebt keine Zeitstrafe auf.
Ein Strafstoss, welcher zu einem Torerfolg fiihrt, kann maximal eine Zeitstrafe aufheben.

Welche der folgenden Aussagen zum Messen der Schaufelkrimmung ist richtig?

Pro Unterbruch darf jedes Team nur eine Messung verlangen.
Bei der Messung durfen neben dem/den Schiedsrichter(n) nur die beiden Captains anwesend sein.
Nach der Messung wird das Spiel mit einem Bully fortgesetzt.

Zum Zeitpunkt 09:44 hast Du den Betreuer des UHC Ahorn ermahnt, wahrend seines Coachings die Auswechselzone
seines Teams nicht zu verlassen. Zum Zeitpunkt 11:25 stellst Du fest, dass er trotzdem wieder ausserhalb der
Auswechselzone coacht. Wie entscheidest Du?

Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Betreuer des UHC Ahorn aus.

Ich spreche eine Zehnminutenstrafe gegen den Betreuer des UHC Ahorn aus.
Ich spreche eine Matchstrafe Il gegen den Betreuer des UHC Ahorn aus.

Welche Strafen kdnnen aufgeschoben werden?

Nur Zweiminutenstrafen kdnnen aufgeschoben werden.
Nur Zweiminutenstrafen und Funfminutenstrafen konnen aufgeschoben werden.
Alle Strafen kdnnen aufgeschoben werden.

Nach einem Sperren des Spielers Nr. 8 des UHC Benefiz bleibt der UHC Ahorn in Ballbesitz. Du schiebst deshalb die fallig
werdende Zweiminutenstrafe auf. Der UHC Ahorn ersetzt daraufhin seinen Torhiter durch einen zusétzlichen Feldspieler
und greift an. Dem Spieler Nr. 7 des UHC Ahorn gelingt es, sich hinter dem Tor des UHC Benefiz festsetzen und von dort

einen scharfen Pass vors Tor zu spielen. Der Ball wird jedoch von samtlichen Spielern verpasst und rollt so Gbers ganze

Feld bis ins leere Tor des UHC Ahorn. Wie entscheidest Du?

Ich anerkenne den Torerfolg und spreche die Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 8 des UHC Benefiz aus. Anschliessend
wird das Spiel mit einem Bully am Mittelpunkt fortgesetzt.

Ich annuliere den Torerfolg und spreche die Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 8 des UHC Benefiz aus. Anschliessend wird
das Spiel mit einem Bully am nachstgelegenen Bullypunkt fortgesetzt.

Ich annuliere den Torerfolg und spreche die Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 8 des UHC Benefiz aus. Anschliessend wird
das Spiel mit einem Freischlag fir den UHC Ahorn vor dem Torraum des UHC Ahorn fortgesetzt.
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145 Zum Zeitpunkt 40:44 verhangst Du gegen den Spieler Nr. 5 des UHC Benefiz eine Zweiminutenstrafe (wegen Stossens).
Beim Hinausgehen auf die Strafbank schlagt der Spieler Nr. 5 mit seinem Stock heftig gegen die Bande. Du sprichst
deshalb zusétzlich eine Zehnminutenstrafe gegen ihn aus. Zur Begleitung von Spieler Nr. 5 setzt sich der Spieler Nr. 21
des UHC Benefiz auf die Strafbank. Zum Zeitpunkt 41:53 sprichst Du eine weitere Zweiminutenstrafe gegen den UHC
Benefiz aus, diesmal gegen den Spieler Nr. 33 (wegen Spielverzégerung). Zum Zeitpunkt 42:25 erzielt der UHC Ahorn ein
Tor. Wer sitzt nach Wiederanpfiff noch auf der Strafbank des UHC Benefiz?

Spieler Nr. 5, Spieler Nr. 21 und Spieler Nr. 33.

b Spieler Nr. 5 und Spieler Nr. 21.
¢ Spieler Nr. 5 und Spieler Nr. 33.

146 Zum Zeitpunkt 05:25 sprichst Du je eine Zweiminutenstrafe (wegen Uberharten Kérpereinsatzes) gegen den Spieler Nr. 66
des UHC Ahorn und gegen den Spieler Nr. 8 des UHC Benefiz aus. Zum Zeitpunkt 05:50 verhangst Du auch noch gegen
Spieler Nr. 10 des UHC Ahorn eine Zweiminutenstrafe (wegen Stockschlags). Zum Zeitpunkt 06:21 erzielt der UHC Benefiz
ein Tor. Wer sitzt nach Wiederanpfiff noch auf der Strafbank des UHC Ahorn?

a GROSSFELD: Spieler Nr. 10 und Spieler Nr. 66.
KLEINFELD: Spieler Nr. 10.

b GROSSFELD: Spieler Nr. 10.
KLEINFELD: Spieler Nr. 10 und Spieler Nr. 66.

¢ GROSSFELD: Spieler Nr. 66.
KLEINFELD: Spieler Nr. 66.

147+ Welche der folgenden Aussagen zum Torhdter, der eine Strafe erhalten hat, ist richtig?

a Wenn ein Torhiter eine Zweiminutenstrafe erhalt, dann muss ein Feldspieler seines Teams, der noch nicht unter Strafe steht,
diese Strafe absitzen. Dieser Feldspieler wird durch den/die Schiedsrichter bestimmt.

b Wenn ein Torhiiter eine Finfminutenstrafe erhélt, dann muss ein Feldspieler seines Teams, der noch nicht unter Strafe steht,
diese Strafe absitzen. Dieser Feldspieler wird durch den Captain bestimmt.

¢ Wenn der Torhiiter eine Zehnminutenstrafe erhalt, dann muss er sowohl die persdnliche Strafe als auch die dazugehorige
Zweiminutenstrafe selber absitzen. Ein vom Captain bestimmter Feldspieler, der noch nicht unter Strafe steht, muss den Torhuter
auf die Strafbank begleiten. Dieser Feldspieler kann nach Ablauf der Zweiminutenstrafe die Strafbank verlassen.

148 Der Spieler Nr. 11 des UHC Benefiz spielt einen Pass zu seinem frei vor dem Tor des UHC Ahorn stehenden Mitspieler Nr.
21. Der Spieler Nr. 21 stoppt den Ball mit seinem Fuss, tritt dabei aber versehentlich so stark auf den Ball, dass dieser
beschéadigt wird. Bevor Du das Spiel unterbrechen kannst, schiesst der Spieler Nr. 21 den beschadigten Ball ins Tor. Wie
entscheidest Du?

Ich anerkenne den Torerfolg und bestétige ihn anschliessend mit einem Bully am Mittelpunkt.
b Ich annuliere den Torerfolg. Anschliessend wird das Spiel mit einem Bully am nachstgelegenen Bullypunkt fortgesetzt.
¢ Ich annuliere den Torerfolg. Anschliessend wird das Spiel mit einem Freischlag fur den UHC Ahorn fortgesetzt.

149 Der Spieler Nr. 11 des UHC Ahorn hat in einem Zweikampf seinen Stock aus den Handen verloren. Der Spieler Nr. 3 des
UHC Benefiz kickt nun den am Boden liegenden Stock seines Gegners absichtlich weg. Wie entscheidest Du?
Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 3 aus.
b Ich spreche eine Zehnminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 3 aus.
¢ lch spreche eine Matchstrafe Il gegen den Spieler Nr. 3 aus.

150 Wer ist dafur verantwortlich, dass die Teams nach der Pause rechtzeitig zu Beginn des nachsten Spielabschnittes
spielbereit sind?

a Der Veranstalter.
b Der/die Schiedsrichter.
¢ Die Teams.
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151 Nach einem plétzlichen Lichtausfall in der Sporthalle im Mitteldrittel gelang es dem Veranstalter zwar, die Beleuchtung
wieder zu aktivieren, jedoch nicht vollstandig. Als Folge davon ist die eine Spielfeldhéalfte nun weniger stark beleuchtet
als die andere. Es ist jedoch grundsatzlich uberall auf dem Feld genligend Licht vorhanden, um weiterspielen zu kénnen.
Wie entscheidest Du?

a Ich breche das Spiel ab, da die Bedingungen in beiden Spielfeldhalften genau gleich sein missen, um das Spiel austragen zu
kénnen.

b Ich setze das Spiel fort. Wegen der unterschiedlichen Beleuchtung in den beiden Spielfeldhalften entscheide ich, dass die Seiten
nach der Halfte des dritten Spielabschnittes gewechselt werden.

¢ Ich setze das Spiel fort. Trotz der unterschiedlichen Beleuchtung in den beiden Spielfeldhélften entscheide ich, dass die Seiten
nach der Halfte des dritten Spielabschnittes nicht gewechselt werden. Dies deshalb, weil das Reglement vorschreibt, dass die
Entscheidung daruiber, ob nach der Halfte des dritten Drittels die Seiten gewechselt werden, vor Spielbeginn getroffen werden
muss.

152 Beim zweiten Strafstoss des UHC Benefiz wahrend des Penaltyschiessens wird der ausfiihrende Spieler vom Torhiter
des UHC Ahorn gefoult. Du sprichst eine Zweiminutenstrafe gegen den Torhiiter aus. Darf dieser weiter am
Penaltyschiessen teilnehmen?

Ja, der Torhiter darf bereits beim néchsten Strafstoss wieder im Tor stehen.

b Ja, allerdings nicht sofort. Der Torhiter darf erst wieder am Penaltyschiessen teilnehmen, wenn beide Teams ihre ersten finf
Penalties ausgefihrt haben.

¢ Nein, der Torhiter ist nun vollstandig vom Penaltyschiessen ausgeschlossen.

153 Nachdem Du eine Zweiminutenstrafe gegen den Betreuer des UHC Ahorn ausgesprochen hast, weigert sich der Captain
des UHC Ahorn, einen Feldspieler zu bestimmen, der die Strafe absitzt. Wie entscheidest Du?
a Ich bestimme selber einen Feldspieler des UHC Ahorn, der die Strafe absitzt.
b Der Captain des UHC Ahorn muss die Strafe selber absitzen.

¢ Ich bestimme selber einen Feldspieler des UHC Ahorn, der die Strafe absitzt, und spreche eine zusétzliche Zweiminutenstrafe
gegen den Captain des UHC Ahorn aus.

154 Welche der folgenden Vergehen fihren zu einer Matchstrafe 1?

a Wenn ein Betreuer am Spiel teilnimmt, der nicht auf dem Spielbericht notiert ist.
b Wenn ein Feldspieler einen verlangerten Stock benutzt.
¢ Wenn ein Spieler ein grobes verletzungsgefahrdendes Vergehen begeht.

155 Nachdem Du gegen den Spieler Nr. 5 des UHC Ahorn eine Zweiminutenstrafe wegen Reklamierens ausgesprochen hast,
zerbricht dieser aus Wut seinen Stock. Wie entscheidest Du?
a Ich spreche eine zuséatzliche Zehnminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 5 aus.
b Ich spreche eine zuséatzliche Matchstrafe | gegen den Spieler Nr. 5 aus.
¢ Ich spreche eine zusétzliche Matchstrafe || gegen den Spieler Nr. 5 aus.

156 Nach der zweiten Drittelspause erscheint der UHC Benefiz erst mit Verspatung wieder auf dem Spielfeld. Statt nach 10
Minuten Pausenzeit kann das Spiel erst nach 11 Minuten fortgesetzt werden. Wie entscheidest Du?
Ich halte die verspéatete Spielbereitschaft des UHC Benefiz in einem Rapport fest.
b Ich spreche eine Zweiminutenstrafe wegen Spielverzégerung gegen den UHC Benefiz aus.
¢ Ich spreche eine Zehnminutenstrafe wegen unsportlichen Benehmens gegen den Trainer des UHC Benefiz aus.

157 Nach einem Torerfolg fir den UHC Ahorn bleiben die Spieler beider Teams bei ihrer Auswechselzone stehen, daihre
jeweiligen Betreuer den auf das Feld zu schickenden Block dem Gegner anpassen wollen und dementsprechend darauf
warten, dass der Gegner als erster handelt. Wie entscheidest Du?

Ich fordere den UHC Ahorn (als Heimteam) auf, seine Spieler als erster auf das Feld zu schicken.
b Ich fordere den UHC Benefiz (als Gastteam), seine Spieler als erster auf das Feld zu schicken.

¢ Ich werfe im Beisein der Captains der beiden Teams eine Miinze, um zu entscheiden, welches Team seine Spieler als erstes auf
das Feld schicken muss.
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158 Zum Zeitpunkt 17:58 sprichst Du je eine Zweiminutenstrafe (wegen Uberharten Kérpereinsatzes) gegen den Spieler Nr. 3
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des UHC Ahorn und gegen den Spieler Nr. 10 des UHC Benefiz aus. Zum Zeitpunkt 18:15 verhangst Du gegen den Spieler
Nr. 21 des UHC Benefiz eine weitere Zweiminutenstrafe (wegen Haltens). Und zum Zeitpunkt 18:55 sprichst Du
schliesslich auch noch gegen den Spieler Nr. 81 des UHC Benefiz eine Zweiminutenstrafe (wegen Reklamierens) aus.
Zum Zeitpunkt 19:09 erzielt der UHC Ahorn ein Tor. Wer sitzt nach Wiederanpfiff noch auf der Strafbank des UHC Benefiz?

GROSSFELD: Spieler Nr. 10 und Spieler Nr. 21.
KLEINFELD: Spieler Nr. 21 und Spieler Nr. 81.

GROSSFELD: Spieler Nr. 10 und Spieler Nr. 81.
KLEINFELD: Spieler Nr. 10 und Spieler Nr. 81.

GROSSFELD: Spieler Nr. 21 und Spieler Nr. 81.
KLEINFELD: Spieler Nr. 10, Spieler Nr. 21 und Spieler Nr. 81.

Unmittelbar nachdem Du eine Zehnminutenstrafe gegen den Trainer des UHC Benefiz angezeigt hast, verlangt der
Captain des UHC Benefiz eine Auszeit (offensichtlich mit dem Ziel, dem Trainer die Gelegenheit zu verschaffen, vor
dessen Wechsel auf die Zuschauertribiine dem Team letzte Anweisungen zu geben). Der UHC Benefiz hat bis zu diesem
Zeitpunkt noch keine Auszeit verlangt. Wie entscheidest Du?

Ich gewéhre die verlangte Auszeit sofort und erlaube dem Trainer des UHC Benefiz die Teilnahme an dieser Auszeit. Nach
Beendigung der Auszeit muss der Trainer auf die Zuschauertribiine wechseln.

Ich spreche die Zehnminutenstrafe gegen den Trainer des UHC Benefiz aus und sorge dafir, dass dieser umgehend auf die
Zuschauertribine wechselt. Die verlangte Auszeit gewéhre ich dem UHC Benefiz nicht.

Ich spreche zuerst die Zehnminutenstrafe gegen den Trainer des UHC Benefiz aus und sorge dafir, dass dieser umgehend auf die
Zuschauertribline wechselt. Anschliessend gewahre ich dem UHC Benefiz die verlangte Auszeit.

In einem Zweikampf erobert der Spieler Nr. 12 des UHC Benefiz durch einen Stockschlag den Ball. Du entscheidest auf
Freischlag fur den UHC Ahorn. Der sich noch in Ballbesitz befindliche Spieler Nr. 12 [auft mit dem Ball zur Bank und lasst
sich dort auswechseln. Was unternimmst Du?

Ich lassen den ausgesprochen Freischlag fur den UHC Ahorn ausfihren.

Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 12 aus. Danach geht es mit einem Freischlag weiter.

Ich spreche einen Freischlag fiir den UHC Benefiz aus.

In einem Zweikampf wird der Spieler Nr. 48 des UHC Ahorn gestossen. Du entscheidest auf Freischlag fur den UHC
Ahorn. Der Spieler Nr. 48 des UHC Ahorn lauft mit dem Ball zur Bank und lasst sich dort auswechseln. Was unternimmst
Du?

Ich lassen den ausgesprochen Freischlag fur den UHC Ahorn ausfihren.

Ich spreche eine Zweiminutenstrafe gegen den Spieler Nr. 48 aus.

Ich spreche einen Freischlag fiir den UHC Benefiz aus.

Als der sich in Ballbesitz befindliche Spieler des UHC Benefiz vor der Bank des UHC Ahorn durchl&uft, wird er vom
Spieler Nr. 23 des UHC Ahorn mit Wasser aus dessen Trinkflasche bespritzt. Wie entscheidest Du?

Ich spreche eine Zehnminutestrafe gegen den Spieler Nr. 23 aus.

Ich spreche eine Matchstrafe Ill gegen den Spieler Nr. 23 aus.

Ich lasse weiterspielen, da kein Vergehen vorliegt.

Zum Zeitpunkt 18:51 hast Du gegen den Spieler Nr. 4 des UHC Benefiz wegen Sperrens eine Zweiminutenstrafe
ausgesprochen. Bei einem Konter des UHC Benefiz zum Zeitpunkt 19:24 verhindert der Spieler Nr. 51 des UHC Ahorn ein
Tor durch Handspiel. Du entscheidest auf Strafstoss. Der Strafstoss wird nicht verwertet. Wer sitzt nach Wiederanpfiff
noch auf der Strafbank?

Der Spieler Nr. 4 des UHC Benefiz.

Der Spieler Nr. 4 des UHC Benefiz und der Spieler Nr. 51 des UHC Ahorn.

Der Spieler Nr. 51 des UHC Ahorn.

Nach einem Gerangel bespuckt der Spieler Nr. 16 des UHC Ahorn den Gegenspieler. Wie entscheidest Du?

Ich lasse weiterspielen, da kein Vergehen vorliegt.
Ich spreche eine Zehnminutestrafe gegen den Spieler Nr. 16 aus.
Ich spreche eine Matchstrafe 11l gegen den Spieler Nr. 16 aus.
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Der Spieler Nr. 20 des UHC Benefiz verletzt sich bei einem Zweikampf am Knie und blutet. Du unterbrichst das Spiel
deswegen. Was unternimmst du?
Ich unternehme nichts, da kein Vergehen vorliegt!

Ich fordere den Spieler Nr. 20 von Benefiz auf, die Blutung unter Kontrolle zu bringen. Erst danach darf er wieder am Spiel
teilnehmen.

Ich spreche gegen den Spieler Nr. 20 von Benefiz eine 2 Minutenstrafe aus und fahre mit einem Bully weiter.

Du hast den Spieler Nr. 20 des UHC Benefiz ermahnt, dass er sein blutendes Knie versorgen soll, bevor er wieder am
Spiel teilnimmt. Als der Spieler wieder auf dem Feld steht, stellst du fest, dass sein Knie blutiiberstromt ist. Was
unternimmst du?

Nichts, da kein Vergehen vorliegt!

Ich spreche eine 5 Minutenstrafe gegen den Spieler aus!

Ich spreche eine 2 Minutenstrafe gegen den Spieler aus.

Der Spieler Nr. 2 von UHC Ahorn steht im Torraum, fiihrt den Ball an seinem Stock und will ausldsen.

Plotzlich greift sich der Torhuter des UHC Ahorn den Ball von der Schaufel und wirft den Ball aus! Wie reagierst du?
Ich spreche einen Strafstoss gegen den UHC Ahorn aus. Das Vergehen "Riickpass zum Torhiter" sieht dies so vor.

Ich spreche einen Freischlag gegen das Team Ahorn im vorgeschrieben Abstand zum Schutzraum aus.

Ich unternehme nichts, da kein Vergehen vorliegt!

Angriff des UHC Ahorn! Spieler Nr. 34 spielt den Ball gekonnt mit dem Fuss zu seinem Mitspieler, welcher im Slot steht.
Dieser lenkt den Ball mit seinem Stock korrekt ins Tor. Wie reagierst du?

Ich annulliere das Tor und fahre mit einem Freischlag weiter.

Ich annulliere das Tor und fahre mittels Bully weiter.
Ich anerkenne das Tor!

Spieler Nr. 18 vom UHC Benefiz greift an. Er kickt den Ball Richtung Tor, wo er von einem gegnerischen Spieler beim
Versuch, den Ball aus dem Torraum zu spielen, ins Tor abgelenkt wird. Wie reagierst du?

Ich annulliere das Tor und fahre mit einem Freischlag weiter.

Ich annulliere das Tor und fahre mittels Bully weiter.

Ich anerkenne das Tor!

Spieler Nr. 18 vom UHC Benefiz greift an. Er kickt den Ball Richtung Tor, wo er von einem gegnerischen Spieler
unabsichtlich ins Tor abgelenkt wird. Wie reagierst du?

Ich annulliere das Tor und fahre mit einem Bully weiter.

Ich anerkenne das Tor, da kein Vergehen vorliegt.

Ich annulliere das Tor. Der Spiel wird mit einem Freischlag am Ort, wo der Spieler den Ball gekickt hat, fortgesetzt.
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